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LA C. PRESIDENTA DIPUTADA MARÍA DE LOURDES GONZÁLEZ 

HERNÁNDEZ.- Buenas tardes a todas y a todos, medios de comunicación que nos 

hacen favor de acompañarnos, las personas que nos siguen en las diversas 

plataformas, así como a mis compañeras y compañeros diputados; alcaldesa 

licenciada Evelyn Parra Álvarez, sea usted bienvenida a este Congreso de la 

Ciudad, es un gusto saludarla y tenerla aquí.  

Hoy estamos reunidos con el fin de fortalecer el principio de rendición de cuentas, 

así como el principio de equilibrio entre los diversos órganos de gobierno, que más 

que pretender una separación tajante del poder, plantea un sano equilibrio y 

colaboración en beneficio únicamente de las personas. 

Sin más preámbulo, siendo las 18:11 horas del día 24 de mayo, damos por iniciada 

la comparecencia de la licenciada Evelyn Parra Álvarez, alcaldesa de la marcación 

territorial Venustiano Carranza.  

Para poder iniciar la sesión, solicito al diputado Presidente de la Comisión de 

Administración Pública Local, Gerardo Villanueva Albarrán, proceda a pasar lista 

de asistencia.  
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EL C. SECRETARIO DIPUTADO GERARDO VILLANUEVA ALBARRÁN.- Por 

instrucciones de la diputada Presidenta, se procederá a pasar lista de asistencia.  

Por la Comisión de Alcaldías y Límites Territoriales: 

Diputada María de Lourdes González Hernández: presente 

Diputada Luisa Adriana Gutiérrez Ureña:  

Diputada Alejandra Méndez Vicuña: 

Diputada Ana Francis López Bayghen Patiño:  

Diputado José de Jesús Martín del Campo:  

Diputado Miguel Ángel Macedo Escartín:  

Diputada Miriam Valeria Cruz Flores:  

Diputada América Rangel Lorenzana:  

Diputada Polimnia Romana Sierra Bárcena:  

Por la Comisión de Administración Pública Local: 

El de la voz, diputado Gerardo Villanueva Albarrán: presente 

Diputada Elizabeth Mateos Hernández:  

Diputada María de Lourdes González Hernández: presente 

Diputada Adriana María Guadalupe Espinosa de los Monteros García:  

Diputado Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso:  

Diputada Valentina Valia Batres Guadarrama:  

Diputado Luis Alberto Chávez García:  

Diputado Ricardo Rubio Torres:  

Diputado Víctor Hugo Lobo Román: 

¿Falta alguna diputada o diputado de pasar asistencia? 

Diputada Presidenta, hay 1 diputada por parte de la Comisión de Alcaldías y 2 

diputados de la Comisión de Administración Pública Local 
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También se encuentran diputadas y diputados de los diferentes grupos 

parlamentarios y asociaciones parlamentarias por lo tanto, podemos dar inicio a la 

sesión.  

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputado Villanueva.  

Iniciamos la sesión de comparecencia de la licenciada Evelyn Parra Álvarez, 

alcaldesa en la demarcación de Venustiano Carranza. 

De conformidad con el acuerdo aprobado por estas Comisiones Unidas, el formato 

bajo el cual se realizará la comparecencia será el siguiente: 

La licenciada Evelyn Parra Álvarez, alcaldesa de la Demarcación Territorial de 

Venustiano Carranza, tendrá 20 minutos para desarrollar el informe que 

previamente hizo llegar a este órgano legislativo, mismo que fue distribuido en 

tiempo y forma. 

Posteriormente habrá una ronda de preguntas en las que participará un diputado o 

diputada por cada grupo parlamentario o asociación parlamentaria. Al final de las 

intervenciones de las y los diputados, la persona titular de la alcaldía podrá hacer 

uso de la voz hasta por 20 minutos para responder todas las preguntas realizadas. 

Al final de la intervención de la persona titular de la alcaldía, las y los diputados 

podrán hacer uso de una sola réplica hasta por 3 minutos, previo registro ante estas 

Presidencias. 

Por último, la persona titular de la alcaldía tendrá un tiempo de 10 minutos para 

emitir un mensaje final, recordando que todo aquello que no se haya podido 

desahogar por el tiempo, se hará llegar a este órgano legislativo en un plazo 

máximo de 72 horas, posterior a esta sesión por escrito. 

Por favor alcaldesa Evelyn Parra Álvarez, sea usted tan amable de iniciar su 

exposición. No sin antes ofrecerle una disculpa porque su cita era a las 16:00 horas 

y son las 18:15 horas.  

Gracias.  

LA C. LIC. EVELYN PARRA ÁLVAREZ.- Sí, muchas gracias. Muy buenas tardes.  
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Diputada Presidenta de la Comisión de Alcaldías y Límites Territoriales, María de 

Lourdes González Hernández; diputado Presidente de la Comisión de 

Administración Pública Local, Gerardo Villanueva Albarrán; diputadas y diputados 

integrantes de las Comisiones Unidas presentes.  

En principio, agradezco la invitación que se me hizo para comparecer ante ustedes.  

En cumplimiento al punto de acuerdo establecido por las Comisiones Unidas, 

informe que remití el informe ejecutivo, así como la información general 

complementaria para el desarrollo de esta comparecencia, por lo que acudo a este 

recinto para informar las condiciones generales del estado que guarda la alcaldía 

Venustiano Carranza y las acciones de gobierno para el ejercicio 2022-2023.  

Con la venia de todos ustedes, a continuación me permito presentarles un video 

con las acciones realizadas en el periodo que se informa.  

Adelante con el video por favor. 

(Video) 

LA C. LIC. EVELYN PARRA ÁLVAREZ.- Distinguidas diputadas y diputados, como 

ustedes apreciaron, todas las acciones que hemos llevado a cabo desde el inicio 

de mi gobierno se orientan a los objetivos para el desarrolla sostenible de la agenda  

2030 y a nuestro programa de gobierno 2021-2024.  

Con estos propósitos, mi gobierno ha puesto en marcha un plan de acciones 

establecidos en 4 ejes rectores para hacer una alcaldía con igualdad y desarrollo 

para el bienestar de todas las personas, una alcaldía próspera y con desarrollo 

urbano sustentable y sostenible, una alcaldía segura y protegida integralmente de 

riesgos, una alcaldía digital con buen gobierno.  

Con el objetivo de generar una convivencia ciudadana, pacífica y solidaria, libre de 

violencias y delitos, implementados programas orientados hacia la prevención y a 

una cultura de paz.  

En este contexto y siendo la seguridad ciudadana eje central de mi gobierno, 

invertimos cerca de 112 millones de pesos para la contratación de 364 elementos 

de la policía auxiliar para los servicios de seguridad y vigilancia.  
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Hemos sesionado en 69 ocasiones el gabinete de seguridad ciudadana, así como 

en 300 ocasiones, la coordinación territorial para la construcción de la paz y en 2 

ocasiones el consejo de prevención social del delito y las violencias.  

Aunado a lo anterior, se inauguró la Casa Violeta como un espacio donde se 

concentran servicios especializados e integrales que atienden a mujeres y niñas 

víctimas de violencia familiar y de género, garantizando su derecho a una vida libre 

de violencia.  

Se conformó un grupo especial denominado comando VC, integrado por 28 

elementos de la policía auxiliar, capacitados por la Secretaría de Seguridad 

Ciudadana en tácticas policiales y el uso de armas largas. Para ello, se arrendaron 

10 vehículos tipo patrulla y 10 motopatrullas.  

Se fortalecen los programas preventivos, escuelas Seguras, Sendero Seguro y a 

su vez se están conformando las redes vecinales de prevención del delito en 

materia de seguridad y la red de mujeres.  

Se resalta el Programa Policía Violeta que cuenta ya con 50 elementos 

debidamente certificados y capacitados por la Secretaría de las Mujeres, siendo de 

una de las acciones más importantes de mi gobierno. Toda vez, las mujeres se 

sienten más seguras y protegidas, atendiendo más de 750 casos mensuales, entre 

Contactos Violenta, Apoyo Violeta y Código Violeta.  

Rehabilitamos el Sistema de Videovigilancia del Centro de Monitoreo de Atención 

a Emergencias C4 de la alcaldía, donde contamos con más de 800 cámaras para 

vigilar la seguridad de nuestra demarcación.  

Con todas estas acciones, se disminuyó hasta en un 10.06 por ciento, los delitos 

de alto impacto social en el año 2022 en comparación con el 2021.  

En los primeros cuatro meses de 2023, hemos logrado disminuir el 23 por ciento de 

los delitos de alto impacto social, así como reducir el promedio diario en delitos, al 

pasar de 4.9 a 3.9 en los últimos 4 meses.  

Resalto los resultados, arrojados en la encuesta nacional de seguridad pública 

urbana realizada por el INEGI, que indica que la inseguridad en la alcaldía ha 
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bajado hasta un 3.3 por ciento en el primer trimestre de 2023 y del mes de marzo 

del 2022 a marzo de este año, o sea un año, logramos disminuir en 18.3 puntos al 

pasar del 59.5 por ciento a 41.2 por ciento.  

En gestión integral de riesgos y protección civil, atendimos un total de 2 mil 445 

acciones de atención a emergencias, realizamos 155 revisiones estructurales en 

inmuebles públicos como escuelas, bibliotecas, casas de cultura, así como a casa 

habitación, solicitadas por los propios vecinos de la alcaldía. 

Brindamos 223 capacitaciones a escuelas de nivel básico, mercados públicos, 

unidades habitacionales, así como creamos brigadas internas en temas de 

simulacros, primer respondiente y uso de extintores.  

Elaboramos 253 opiniones de riesgo en muebles, mercados, escuelas y otros 

edificios públicos.  

Para promover el crecimiento económico sustentable, llevamos a cabo 27 bazares 

de mujeres emprendedoras en apoyo a productoras artesanas e indígenas, con una 

participación total de más de 100 mujeres.  

En el mes de agosto, tuvo lugar la décimo séptima edición de la Feria Internacional 

de la Torta con gran éxito, con la asistencia de más de 500 mil personas, rompiendo 

una vez más el record de elaboración de la torta más grande del mundo.  

Cabe destacar que en esta edición y debido a la tradición culinaria de la Ciudad de 

México, se recibió un reconocimiento internacional por parte del Distrito del Consejo 

y de la comunidad residente de la Ciudad de Los Ángeles, California en Estados 

Unidos. 

En el tema de promoción al empleo, se realizó la macroferia denominada, Feria del 

Empleo para la reactivación económica, evento en el que participaron 85 empresas 

y se ofertaron 2 mil 606 vacantes, beneficiando con ello a 760 buscadores de 

empleo.  

Por otra parte, se llevó a cabo la tercera edición de Becarranza, acción mediante la 

cual ofrecimos más de 3 mil becas educativas con descuentos en colegiatura desde 
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un 20 hasta el 100 por ciento en los niveles de bachillerato, licenciatura, maestría y 

doctorado en instituciones privadas.  

Se continúa con el apoyo a mujeres emprendedoras, mediante el cual 

coadyuvamos a la autonomía económica de las mujeres por medio de la formación 

académica y profesional, contribuyendo en abatir la brecha de desigualdad laboral, 

beneficiando a 3 mil mujeres de la demarcación.  

A través del programa Apoyo para la Capacitación Laboral a Población del Centro 

de Servicios Social, otorgamos un apoyo económico a personas en situación de 

calle. En lo que respecta al desarrollo urbano e inclusivo, seguro, resiliente y 

sostenible, invertimos 179 millones de pesos en obras de infraestructura urbana, 

principalmente en banquetas y guarniciones, carpeta asfáltica, red secundaria de 

drenaje, red secundaria de agua potable e imagen urbana, beneficiando a la 

población de las 78 colonias y de los 2 pueblos originarios.  

Por lo que hace al mantenimiento y conservación de áreas verdes y arbolado, se 

llevaron a cabo 475 acciones de mantenimiento, se colocaron 13 mil 010 piezas de 

plantas de diversas especies, la mayoría producidas en el vivero de esta alcaldía.  

Se realizaron 1 mil 292 podas de árboles para la liberación de cámaras de 

videovigilancia, así como el derribo de 7 árboles en riesgo, retiro de 18 tocones de 

árbol en vía pública, el astillado o triturado de 2 mil 168 arbolitos de navidad del 

programa árbol por árbol.  

En el periodo que se informa, realizamos la recolección de 250 mil 300 toneladas 

de residuos sólidos en toda la demarcación.  

Por otra parte, y porque somos una alcaldía sustentable, llevamos a cabo acciones 

para mantener en operación el servicio del alumbrado público y aquí cabe señalar 

que cumplimos la meta que nos propusimos, atendiendo 9 mil 698 puntos de luz.  

Se brindaron talleres interactivos y didácticos a la ciudadanía para concientizar y 

generar cambios que coadyuven al cuidado del medio ambiente, así como a la 

mitigación y adaptación al cambio climático hacia la modernización en materia 

ambiental.  
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Se realizaron jornadas de retiro de contaminación visual en las 78 colonias en los 

2 pueblos originarios.  

Se llevó a cabo el programa Reciclatón, donde se recolectaron aparatos como 

celulares, computadoras, impresoras, pantallas, cámaras fotográficas que ya no 

funcionan reuniendo 12 toneladas.  

Se realizaron diversos dictámenes técnicos de arbolado urbano incluyendo árboles 

de riesgo.  

Se instalaron huertos urbanos y se implementaron talleres en CENDI y planteles 

educativos de educación básica.  

Con el propósito de fortalecer y ampliar las garantías del acceso a los derechos 

sociales y humanos de los habitantes de la demarcación y siendo un compromiso 

prioritario de mi gobierno, continuamos empoderando y protegiendo las mujeres, 

adultos mayores a los jóvenes, a los deportistas, personas de la diversidad sexual 

y personas en situación de calle con programas sociales.  

Promoviendo los derechos de todos los grupos vulnerables y prioritarios bajo los 

principios de equidad, igualdad, libertad, tolerancia y pluralidad.  

Quiero destacar que el pasado 28 de abril el INE con la colaboración del Instituto 

Electoral de la Ciudad de México, la autoridad educativa federal y esta alcaldía 

Venustiano Carranza, llevamos a cabo la elección de la Niña o Niño Alcalde por un 

día. 

En este ejercicio democrático participaron 67 planteles académicos emitiendo su 

voto libre y secreto para elegir a su representante, así como al gabinete y al consejo 

infantil, resultando electa la primera niña alcaldesa en Venustiano Carranza de 8 

años de edad.  

Por el derecho a la alimentación, otorgamos 1 mil 470 raciones diarias a 21 CENDI, 

140 raciones para el Centro de Servicio Social a Personas en Situación de Calle y 

75 raciones diarias a 25 residentes de la Casa Hogar Arcelia Nuto de Villamichel, 

los 365 días del año. 



9 

 

A través del apoyo las festividades, tradiciones y costumbres representativas en V 

Carranza, fortalecemos la identidad y promovemos los derechos colectivos de los 

pueblos y barrios originarios, así como las colonias representativas de la 

demarcación en proyectos de festividades, fomento a la cultura y sus tradiciones, 

beneficiando con 37 apoyos a proyectos de grupos.  

En el tema de cultura, se asignaron 11.8 millones de pesos para diferentes 

actividades, destacando la celebración conmemorativa al grito de independencia, 

día de reyes, día del niño, día de las madres, día del padre, día del abuelo, día de 

muertos y posadas navideñas.  

La infraestructura deportiva de la alcaldías representa una de las más importantes 

y emblemática de la Ciudad de México, integradas por 11 deportivos, todos en 

funcionamiento y sometidos en forma gradual a un proceso de modernización 

integral. 

Dentro de los proyectos de obra pública, destaca una inversión con más de 24 

millones de pesos, donde se inauguró el nuevo Frontón Las Águilas en la colonia 

Morelos.  

De igual forma, en el Deportivo Venustiano Carranza, en la techumbre de la cancha 

de basquetbol se realizaron bajadas fluviales, aplicación de pintura interior y 

exterior y la aplicación de impermeabilizante; asimismo, se está realizando la 

reconstrucción de la pista de tartán.  

En el deportivo Plutarco Elías Calles, rehabilitamos la techumbre de la alberca, 

destinando un monto de 16 millones de pesos para todos estos trabajos.  

En protección y sanidad animal, quiero destacar que en la clínica veterinaria se 

proporcionaron 9 mil 920 servicios veterinarios a bajos costos, realizados por 

personal profesional y con un equipo de primer nivel.  

Entre los servicios brindados destacan la consulta, la vacuna antirrábica, la 

esterilización, desparasitación, profilaxis, cirugías y cremaciones.  
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Se brindó el servicio de rescate de animales agresores y una jornada de 

esterilización en el tercer tramo del parque lineal Ave Fénix, donde se llevó a cabo 

el rescate y resguardo de 22 caninos y 5 felinos.  

Destaco que 17 animalitos ya han sido dados en adopción, gracias a la asociación  

Cambia un Destino y a la Fundación Antonio Haghenbeck y de la Lama I.A.P. 

A través de la Reta, propietarios responsables de animales de compañía se 

realizaron recorridos y talleres por una cultura del cuidado para evitar el maltrato y 

abandono de seres sintientes.  

Con el propósito de promover la participación de los habitantes de la demarcación 

que permita a una atención integral de los trámites y servicios de manera simple, 

oportuna y eficiente, mediante el centro de servicios y atención ciudadana, durante 

el periodo que se informa, se recibieron 13 mil 600 solicitudes, de las cuales se 

atendieron 12 mil 880, teniendo un nivel de atención del 94.67 por ciento.  

Damos cumplimiento estricto a nuestro programa de gobierno 2021-2024 aprobado 

por el consejo de la alcaldía.  

Otro tema importante es la gobernabilidad, por ello llevamos a cabo recorridos 

constantes para revisión del cumplimiento de las medidas de protección civil.  

Asimismo, realizamos operativos de notificaciones y retiro de vehículos chatarra. 

Realizamos operativo de reordenamiento de transporte en diversas rutas.  

Llevamos a cabo reuniones de coordinación con locatarios de mercados públicos, 

para asesorarlos en sus trámites administrativos, relativos a refrendos, cambios de 

giro y actualización de cédulas de empadronamiento.  

En verificaciones administrativas, vigilamos que se ejecuten las resoluciones y 

acuerdos administrativos derivados del proceso de visita de verificación, sobre todo 

en chelerías y tianguis.  

En el tema de transparencia, información pública y protección de datos personales, 

damos cabal cumplimiento como sujeto obligado.  
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Por lo que se refiere al Concejo de la alcaldía, resalta que este órgano colegiado, 

fue el primero de la Ciudad de México en armonizar su reglamento interno con las 

modificaciones que este Congreso hizo a la Ley Orgánica de Alcaldías. Cabe 

destacar que todos los acuerdos tomados han sido aprobados por unanimidad.  

Respecto a la promoción y fomento de la participación social y con el propósito de 

contribuir a garantizar el derecho individual y colectivo para respetar las decisiones 

públicas, establecimos reuniones vecinales de concertación con los diferentes 

integrantes de las comisiones de participación comunitarias.  

Se realizó la difusión de los programas y servicios de la alcaldía en la comunidad a 

través de colocación de carteles, entrega de volantes y perifoneo.  

Se hacen visitas domiciliarias para convocar a los habitantes de la demarcación e 

incentivar su participación en las actividades culturales, recreativas y deportivas.  

Atendemos la gestión ciudadana en los módulos comunitarios, donde se recibieron 

y canalizaron solicitudes de servicio.  

A través de la vinculación ciudadana con instancias públicas, se realizaron en 

conjunto con las autoridades del Instituto Electoral de la Ciudad de México, 

capacitaciones en materia de participación social y presupuesto participativo a 

funcionarios de la alcaldía, ciudadanos en general e integrantes de los COPACO.  

Con la acción social, apoyo a unidades habitacionales, realizamos trabajo de 

pintura en fachadas y herrería, impermeabilización, reparación de escaleras, 

cambio de tubería, pisos, jaulas, tinacos, entre otros.  

A través de la acción social, suministro e instalación de KIT, circuitos cerrados de 

televisión para la prevención social de las violencias y el delito, se entregaron e 

instalaron 120 kits en las diferentes colonias de la demarcación.  

Concluyo informando a ustedes, que en el ejercicio fiscal 2022 al cierre de la cuenta 

pública de la Ciudad de México, esta alcaldía obtuvo el menor porcentaje de 

subejercicio respecto a las 15 demarcaciones restantes.  

Somos la alcaldía que mejor ejerce el uso de los recursos públicos, teniendo 

finanzas públicas sanas. Esto se debe a la implementación eficiente de las políticas 
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de gasto y austeridad republicana en el ejercicio de los recursos asignados por este 

honorable Congreso. 

Muchas gracias por su atención, es cuanto, diputada Presidenta.  

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, alcaldesa.  

Diputado Villanueva, si pudiera dar cuenta de las y los diputados que harán uso de 

la palabra en esta ronda de preguntas y dar la misma a ellos por favor, a las 

legisladoras y legisladores que así lo soliciten. 

EL C. SECRETARIO.- Por supuesto, diputada.  

Las intervenciones serán hasta por 5 minutos por cada grupo o asociación 

parlamentaria.  

Toda vez que ya tenemos los nombres de las y los participantes, otorgaremos 

directamente el uso de la palabra al diputado y diputada que corresponda.  

Por la Asociación Parlamentaria Ciudadana, tiene el uso de la palabra el diputado 

Royfid Torres. 

Adelante, diputado. 

EL C. DIPUTADO ROYFID TORRES GONZÁLEZ.- Muchas gracias, diputado 

Secretario. 

Bienvenida, alcaldesa de Venustiano Carranza, Evelyn Parra. Muchas gracias por 

esta información que nos brinda el día de hoy. 

Hoy quisiera empezar en esta primera participación con una serie de 

preocupaciones y señalamientos de manera general en términos de los servicios 

que se realizan en la alcaldía, ya que usted está cumpliendo ya dos años al frente 

de esta responsabilidad y tienen una gran importancia en temas de movilidad, 

comercio, economía. 

Pero por eso quisiera comentar que hemos estado haciendo algunos recorridos, 

platicado con vecinos de la demarcación y nos hemos percatado que uno de los 

temas recurrentes en las colonias es el problema del alumbrado en espacios 

públicos, las calles, camellones, avenidas, que a pesar de que se ingresan 
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solicitudes para arreglar baches siguen sin ser resueltos y sobre todo se sigue 

teniendo fugas y fallas en el suministro de agua potable. 

Es que hay una percepción de descuido y abandono de los servicios tan esenciales 

como este, como el de la luminaria, que repercuten en la sensación de los vecinos 

que también nos han comentado que no se sienten seguros al caminar por las calles 

y avenidas, camellones de esta demarcación. 

Esto también es consistente con algunas mediciones sobre la percepción de 

inseguridad que reporta el INEGI, que confirman que el espacio público, igual que 

los bancos, cajeros y el transporte son lugares de riesgo. 

Conforme a eso, también cada que abrimos estas rondas de participación de 

funcionarios hacemos una consulta en redes sociales para conocer cuáles serían 

algunos de los cuestionamientos que quisieran hacer a los funcionarios y en ese 

sentido hemos recibido algunos comentarios a través de esta vía que son 

recurrentes sobre estos temas que he comentado, les gustaría saber sobre la 

seguridad ya que la delincuencia está desatada, según comenta algún usuario, por 

qué la alcaldesa no ha respetado el compromiso que ella y sus mismas autoridades 

del Deporte Manuel Vargas y de Desarrollo Social Carmen Zaragoza, hicieron desde 

hace un año de publicar mediante gaceta oficial la reducción de las cuotas de 

natación en los deportivos de Venustiano Carranza, por qué aún no han cumplido 

en Los Arenales, la plaza cívica Adolfo López Mateos, está peor de sucia y sólo la 

pintan y podan los árboles cuando van a tener un evento, qué está pasando con la 

calidad del agua, que sabemos que ese no es un tema particular de la alcaldía. 

La condición de los programas sociales que se hace por medio de funcionarios de 

la alcaldía, que hay un reclamo recurrente que se supone que es para todos. 

En materia de seguridad hay una preocupación importante, ya que aquí nos ha dado 

cuenta de la inversión tan importante que se realiza en el tema de seguridad, 114 

millones de pesos para esta coordinación de los cuerpos de seguridad ciudadana y 

la coordinación territorial para la construcción de paz, pero cómo están evaluando 

ustedes esta inversión en términos de rendimiento para la ciudadanía si aún hay 

una gran percepción de inseguridad en las colonias de la Venustiano Carranza, me 
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parece que ahí hay un dato que atender o una problemática de fondo que 

solucionar. 

También hay un programa que lo hemos visto aquí, la Policía Violeta, que nos 

parece que todo lo que apunte a la reducción de la violencia de género es positivo 

y que han registrado un aumento del 50 por ciento de las denuncias de violencia 

familiar ante el Ministerio Público, pero esto también implica un seguimiento 

institucional y complementario al tema de la denuncia. Por eso le quisiera preguntar 

de manera concreta cómo opera este programa, si después de la denuncia se tiene 

algún seguimiento, se tiene algún apoyo, se tiene los datos de cómo van 

evolucionando las carpetas de investigación, si se les da la plena atención a cada 

una de las víctimas, considerando que a través a partir de este programa, de esta 

policía se han aumentado las denuncias. Entonces quiere decir que es un problema 

que prevalece en la ciudad que hay que atender, pero con una visión integral. 

Un asunto, por último, en esta intervención, un par de asuntos. Respecto al Museo 

del Helado en la Colonia Jardín Balbuena, fuimos también alertados por algunos 

vecinos que en las reuniones con los funcionarios, en particular con el Director del 

Deporte y Cultura, con Manuel Vargas, les comentó a los vecinos de la Colonia 

Balbuena que se llevaría a cabo un Museo del Helado, que el espacio de la cancha 

de hockey se reubicaría en la puerta 2, así como los juegos y que no se llevarían a 

cabo la tala de ningún árbol y que de acuerdo con los vecinos les pidieron dejar de 

hacer uso de las redes sociales para denunciar esta situación. 

Razón por la cual el miércoles 17 y el jueves 18 efectuaron un plantón en las afueras 

de la puerta 3 de la alberca del Velódromo recopilando firmas e informando a los 

vecinos. Esto tuvo como resultado que se recabaron 1 mil 700 firmas físicas y 2 mil 

663 firmas en change.org. 

Entiendo que se realizó también ya una mesa con las autoridades y, voy a concluir 

casi, y se realizó una mesa con las autoridades y que también ya se hizo el 

compromiso de que esto ya no iba a suceder, que ya no se iba a construir este 

Museo, se firmó una minuta. 
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Pero aprovechando esta circunstancia, quisiéramos que en esta comparecencia se 

generara también el compromiso por parte de la alcaldesa de que efectivamente no 

se va a construir este museo en ese espacio público y además que se va a 

rehabilitar la parte de los juegos que ya se retiraron y de paso si le pudieran dar un 

buen mantenimiento a la zona estaría muy bien y los vecinos quedarían muy 

contentos, sobre todo por esta falta de información o claridad, porque luego 

aparecieron unas mantas en donde decían que algunas personas mal intencionadas 

estaban desinformando, pero pues la información salió de los propios funcionarios. 

Entonces me parece que hay que tomar con seriedad la preocupación de los 

vecinos y no hay que tomarlos como ingenuos que se dejan llevar por estas 

personas mal intencionadas, cuando la información sale de la propia oficina. 

Por último en esta intervención, me llamó muchísimo la atención, una de las 

agendas que ha retomado la bancada naranja en este Congreso es la de las 

personas en situación de calle. Ustedes tienen ahí un programa donde manifiestan 

que hay un apoyo económico para las personas en situación de calle que me 

gustaría saber cómo funciona, cómo se asigna, cuánto es la cantidad y si también 

hay un seguimiento por parte de la alcaldía de estas personas y si se tiene un censo 

de las personas en situación de calle que nosotros les denominamos poblaciones 

callejeras que se encuentran actualmente en la alcaldía. 

Muchísimas gracias por su atención y por sus comentarios. 

EL C. SECRETARIO.- Gracias, diputado. 

Por la asociación parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad, tiene el uso de 

la palabra el diputado Martín Padilla Sánchez. Adelante, diputado. 

EL C. DIPUTADO JOSÉ MARTÍN PADILLA SÁNCHEZ.- Muchas gracias, diputado 

Secretario. 

Con su venia, diputada Presidenta. 

Muy buenas tardes compañeras, compañeros legisladores. 
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Saludo a quienes nos siguen a través de las diferentes plataformas de transmisión 

del Congreso de la Ciudad de México, así como a las vecinas y vecinos de la 

Alcaldía Venustiano Carranza y así como a las personas presentes. 

Como integrante de la asociación parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad 

le doy la más cordial bienvenida a esta casa del pueblo a la Alcaldesa Evelyn Parra 

Álvarez. Bienvenida. 

Alcaldesa, tras haber realizado el análisis de su informe, quisiera abordar algunos 

puntos. 

En materia de desarrollo económico sabemos que en su alcaldía se encuentran 

algunos de los mercados más importantes y emblemáticos de la ciudad, así como 

el Mercado Sonora, el Mercado de La Merced, y el Mercado de Jamaica. Estos son 

centros de concentración económica local, por lo que es importante llevar a cabo la 

rehabilitación y el mantenimiento respectivo. En este sentido reconozco la inversión 

que se ha llevado a cabo en su demarcación para el ejercicio 2022. 

En este sentido, para evitar desastres y por la seguridad de clientes y locatarios de 

igual manera es digno de reconocer el trabajo que se ha realizado en cuestión de 

obras de infraestructura urbana y rural, pues como se aprecia en el informe 

presentado tan sólo en el 2022 se ejerció una inversión de 179 millones de pesos 

para la rehabilitación y mantenimiento de banquetas y guarniciones, carpeta 

asfáltica, drenaje, agua potable, imagen urbana, entre otras. 

En su informe se identifica que con estas acciones fueron beneficiadas más de 100 

mil personas, así como varios inmuebles. 

Con relación a lo anterior, le pregunto: ¿A su juicio, cuáles han sido las mayores 

inversiones de infraestructura que realizó la alcaldía durante el ejercicio 2022?  

Por otro lado, sobre el tema de atención ciudadana, se puede observar que en un 

año se ingresaron 13 mil 604 solicitudes a través de SUAC y CESAC, siendo 5 los 

servicios principales y con un nivel de atención efectiva entre el 88 y el 100 por 

ciento. 
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En este sentido mi pregunta sería la siguiente: ¿Cuáles son las principales 

demandas ciudadanas observadas en los sistemas de gestión? ¿Qué estrategias 

se llevan a cabo para lograr esos resultados? ¿Cuáles serían los retos que ha 

identificado para el ejercicio de este 2023? 

Le pregunto esto porque hemos detectado que en otras alcaldías se cierran los 

folios en el sistema y se dan por atendidos, pero a la hora de verificar si es que se 

han atendido efectivamente las gestiones ciudadanas, éstas no fueron resueltas, es 

decir, maquillan los resultados. 

Para cerrar esta primera participación quisiera tocar el tema de seguridad 

ciudadana. Al respecto, en su informe menciona que una prioridad para su alcaldía 

es la disminución de los delitos de alto impacto, incluso para lograrlo se observa 

que se han invertido 112 millones en materia de seguridad. 

Con relación a esto quisiera preguntarle: ¿Cuáles son los delitos de mayor 

incidencia en la Alcaldía de Venustiano Carranza? ¿Qué acciones concretas está 

realizando la alcaldía para reducir los índices de incidencia delictiva?  

De hecho identificamos en su informe que se mencionan algunos kits de seguridad: 

¿Puede ahondarnos más sobre este tema? 

En este mismo sentido, reconozco los esfuerzos y los resultados obtenidos en el 

programa Policía Violeta y pues como lo manifiesta en su informe y en la exposición 

que nos presentó, miles de mujeres han sido beneficiadas y en general. 

Hasta aquí mi primera intervención y mucho le agradeceré por sus amables 

respuestas. 

Es cuanto, diputado Secretario. 

EL C. SECRETARIO.- Gracias, diputado. 

Por el grupo parlamentario del Partido del Trabajo, tiene el uso de la palabra la 

diputada Lourdes Paz Reyes. Por favor, diputada. 

LA C. DIPUTADA MARÍA DE LOURDES PAZ REYES.- Gracias, diputado 

Presidente. 
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Saludo con gusto a los diputados que me acompañan en esta mesa de la 

comparecencia de nuestra queridísima Alcaldesa Evelyn Parra, a quien le damos la 

más cordial bienvenida, a usted, a su equipo de trabajo y un saludo a todas las 

vecinas y vecinos de Venustiano Carranza que seguramente están siguiendo esta 

transmisión, porque sí hay mucho que informar de su gestión, alcaldesa. 

Yo como diputada de V. Carranza me consta que durante su gestión ha demostrado 

encabezar un gobierno abierto, transparente, que vela por la igualdad y por los 

derechos de sus ciudadanos con acciones y programas para su beneficio e inclusión 

social, y eso se puede verificar en el informe que hoy nos presenta, donde hay un 

avance significativo en áreas como el desarrollo social y el bienestar. 

En este sentido, celebro la implementación de programas como el apoyo a mujeres 

emprendedoras para abatir la brecha de desigualdad que existe en la participación 

de las mujeres en el mercado laboral con 3 mil 100 beneficiarias. 

Apoyo a personas mayores formadores del hogar, a efecto de brindar atención y 

reconocimiento al trabajo que realizan las personas mayores que tienen a su 

cuidado a algún menor de edad, con 3 mil 544 personas beneficiadas. 

Esto hay que reconocerlo y no sé si ya lo tenga otra alcaldía, pero no lo hemos 

escuchado en estas mesas, al menos en las que yo he asistido. 

También hay que reconocer los servicios asistenciales y de alimentación que se 

brindan a las personas en situación de calle, así como el apoyo a las festividades, 

tradiciones y costumbres representativas en Venustiano Carranza, las cuales 

fortalecen la identidad y promueven los derechos de los pueblos y barrios originarios 

de esta alcaldía, al cual se le otorgaron 37 apoyos a proyectos de festividades, 

fomento a la cultura y a sus tradiciones. 

En lo que se refiere a este rubro, alcaldesa, yo quisiera preguntarle: ¿Qué otras 

acciones se han llevado a cabo para fomentar las costumbres y tradiciones de los 

pueblos originarios que existen en esta alcaldía y cuánto del presupuesto ha 

destinado a ello? 
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Hablemos sobre recuperación económica y generación de empleo en pro del 

beneficio de las y los carrancenses. Hay que felicitarla por la 17ª edición de la Feria 

de la Torta, tuvimos la oportunidad de acudir, invitamos a los compañeros a que 

vayan, es una feria bien organizada, con muchísimos participantes, una asistencia, 

para que se den una idea, de más de 500 mil personas de distintos Estados de la 

República y de Latinoamérica y que no es solamente del reconocimiento de esta 

ciudad sino que esta edición de la Feria recibió un reconocimiento internacional por 

la contribución de la misma a la tradición culinaria de la Ciudad de México, otorgado 

por Curren Price Jr., miembro del 9º Distrito del Consejo y de la Comunidad 

Residente de la Ciudad de Los Ángeles California. 

Otro reconocimiento por el cual hay que felicitarla, alcaldesa, igual a su equipo, es 

la Declaratoria de la Representación de la Victoria del Ejército de Oriente al mando 

del General Ignacio Zaragoza como Patrimonio Cultural Inmaterial de la Ciudad de 

México. El cual fue publicado el jueves 4 de mayo en la Gaceta Oficial de la Ciudad 

de México y declarada a 161 años de la historia de la Batalla de Puebla del 5 de 

mayo de 1862, en la que el Ejército de Oriente triunfó sobre los franceses y cuya 

representación se ha llevado a cabo desde hace 93 años en el glorioso Peñón de 

los Baños. 

Así es que en ese sentido platíquenos cómo se logró esa importante distinción que 

no solamente es histórica sino que además llena de orgullo a todos los carrancenses 

que viven en el Peñón. 

Otro rubro importante para todas las alcaldías en esta ciudad es la seguridad. Ya 

se tocaron algunos temas aquí, pero me gustaría destacar que según la Encuesta 

Nacional de Seguridad Pública Urbana del INEGI, en el primer trimestre del año 

2023 su alcaldía en materia de percepción social sobre inseguridad pública 

experimentó una disminución de 42.6 por ciento que tenían en diciembre del 2022, 

a un 41.2 en marzo del año en curso. 

Se oye poco pero es bastante si consideramos que en Venustiano Carranza 

tenemos el aeropuerto, tenemos los principales mercados, inclusive están las 
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colonias más de cuidado, La Tapo, bueno, tenemos uno de los grandes lugares de 

concentración de gentes que propiamente no son de Venustiano Carranza. 

Ello se debe a las acciones afirmativas que su administración está llevando a cabo 

con el objetivo de continuar disminuyendo los delitos de alto impacto, por ejemplo, 

se han invertido más de 112 millones de pesos para la contratación de 364 

elementos de la Policía Auxiliar para los servicios de seguridad y vigilancia y 

solamente quien no vive en Venustiano Carranza puede decir que no hay patrullas, 

que no hay policía, que no hay rondines de seguridad de la alcaldía, porque sí los 

hay. 

Es de destacar el fortalecimiento del programa preventivo Escuela Segura Sendero 

Seguro, el cual se complementa con la conformación de las redes vecinales de 

prevención del delito en materia de seguridad y la red de mujeres para replicar los 

servicios de la Policía Violeta, que también es un programa que es digno de 

reconocerse, y que éste pues ya lo mencionó en su presentación, tiene como 

objetivo la atención de las víctimas de violencia familiar y de género y cuenta con 

50 elementos. 

Asimismo, ya para concluir, hay que celebrar la integración de las 135 redes 

vecinales de prevención del delito. En Venustiano Carranza la organización vecinal 

ha destacado de las demás alcaldías y creo que es de reconocer estas redes que 

se han llevado en pro de la seguridad y la prevención del delito. 

En ese sentido, platíquenos, alcaldesa, cómo va el avance del programa de la 

Policía Violeta desde su creación, a cuántas personas ha beneficiado. Ya 

preguntaba aquí cuál es el seguimiento y qué inversión le ha destinado para este 

tema. 

En la réplica sigo mencionando más preguntas. 

Muchas gracias. 

Nuevamente bienvenida. 

EL C. SECRETARIO.- Gracias, diputada. 
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Por el grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, tiene el uso de 

la palabra la diputada Mónica Fernández César. Adelante, diputada. 

LA C. DIPUTADA MÓNICA FERNÁNDEZ CÉSAR.- Muchas gracias. 

Buenas tardes. 

Saludo con mucho respeto a todas mis compañeras y compañeros diputados que 

nos acompañan el día de hoy y también a todas las personas que nos siguen a 

través de las diferentes redes sociales del Congreso para ver la condición que 

guarda la administración en Venustiano Carranza. 

Bienvenida, licenciada Evelyn Parra Álvarez, a esta, la casa del pueblo, la casa de 

todas y todos. 

Con motivo del informe de su administración vamos a dar inicio, y quiero decirle, 

alcaldesa, revisé con mucha atención la información que nos hizo llegar y me 

permito hacer algunos comentarios respecto de ella. 

Por ejemplo, la información referente a los mercados públicos, porque la alcaldía 

cuenta con los centros de abasto más importantes de la ciudad y cuenta con un 

gran número de estos en la demarcación. Aquí en su informe nos señala que tuvo 

una inversión en este rubro sólo en tres mercados, el Morelos, el nuevo San Lázaro 

y el Sonora, por un total de 7.4 millones de pesos. Este Congreso aprobó 209.9 

millones de pesos para invertir en infraestructura de mercados en la ciudad en 2021, 

228.8 millones de pesos en 2022 y 249.4 millones para este año. 

Por ello preguntarle aquí si 7.4 millones fueron para su intervención en 2022, cuánto 

fue en 2021 y cuántos mercados y si para 2023 tiene proyectado tener más 

cobertura con los recursos aprobados para mercados. 

Aquí recordemos, alcaldesa, que desde este Congreso hemos gestionado 

ampliaciones en los recursos que SEDECO canaliza para los mercados y este año 

se benefician 8 en Venustiano Carranza, en concreto el Mercado Morelos, el 

Mercado Merced Sonora, el Mercado Moctezuma, el Mercado nuevo San Lázaro, el 

Mercado Unidad Rastro, el Mercado Emilio Carranza, el Mercado Pensador 

Mexicano y el Mercado Valle Gómez, que mucho lo necesita, lo que nos congratula 
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porque se está viendo reflejado el trabajo legislativo en favor de nuestros mercados 

públicos en la demarcación. 

Entonces, alcaldesa, si por favor en ambos casos, 2021 y 2023, si nos pudiera 

indicar el presupuesto concreto que obtuvo y ha obtenido de la SEDECO para estos 

objetivos. 

Sobre las más de 12 mil acciones de ordenamiento de la vía pública y comercio 

informal que señala haber realizado, alcaldesa, preguntarle: ¿Tuvieron algún 

impacto favorable para la alcaldía? 

Dice haber llevado a cabo más de 210 retiros de comerciantes irregulares y sin 

permiso, aquí quisiera saber: ¿Qué medidas toma la alcaldía para que no se vuelvan 

a instalar o en dónde los va a reubicar? 

En el renglón de los programas sociales, alcaldesa, sobre los 11 que aplica su 

demarcación territorial, quiero decirle que aplaudo algunas de sus acciones, por 

ejemplo, el apoyo a adultos mayores que cuidan a jóvenes o la atención que su 

alcaldía brinda a las mujeres emprendedoras. 

Aquí aprovecho para preguntarle sobre el programa Experiencia Joven, que tiene 

800 beneficiarios jóvenes residentes en la alcaldía coadyuvando a reconocer el 

trabajo que realiza y que impulsan las actividades culturales en general, 

concretamente saber: ¿Qué hacen esos beneficiarios en favor de la comunidad y 

dónde podemos ubicarlos y en qué o en cuánto consiste el apoyo a estas personas? 

Siguiendo con el tema de los programas, específicamente el apoyo para la 

capacitación laboral o población del centro de servicio social, en su informe indica 

que se apoya con recursos económicos para incorporarlos al mercado laboral de 

forma que se reduzcan las brechas de desigualdad económica. Aquí preguntarle, 

alcaldesa: ¿Cómo es que el apoyo económico lo incorpora al mercado laboral si 

usted misma reconoce en el informe que es un apoyo? ¿Entonces en qué consiste 

la inclusión laboral que promueve este programa y cómo funciona? 

También en programas sociales menciona en su informe un programa de apoyo a 

las festividades, tradiciones y costumbres representativas en Venustiano Carranza, 
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donde se busca contribuir a fortalecer la identidad y promover los derechos 

colectivos de los pueblos y barrios originarios, así como a las colonias 

representativas de esta alcaldía. 

Por eso quiero preguntarle especialmente sobre la declaratoria de los carnavales 

en su demarcación territorial: ¿Cuál es la situación actual de esa declaratoria y 

cuáles han sido las acciones concretas en la búsqueda de concretar ese objetivo? 

¿Qué se necesita para avanzar en la declaratoria de los carnavales?  

Recordar que en este tema se tuvo una mesa de trabajo y hubo un compromiso muy 

concreto por parte de usted de llevar a cabo esta declaratoria y hasta este momento 

no hemos visto que ese compromiso que usted hizo en la alcaldía con los 

compañeros carnavaleros se haya llevado a cabo. Por eso mis preguntas anteriores. 

En cuanto a la reactivación económica, alcaldesa, preguntarle sobre dos estrategias 

concretas, la primera, Mujeres Emprendedoras: ¿Cuántas mujeres lograron colocar 

laboralmente de forma efectiva? ¿Estas colocaciones son temporales o pasajeras? 

En segunda estrategia preguntarle sobre vcarranza: ¿Cuántos recursos se dirigen 

al programa específicamente y cuál es su impacto positivo en la alcaldía? 

Es decir, me llama la atención que el gobierno esté muy preocupado por los índices 

de pobreza en la ciudad y en Venustiano Carranza se invierte en estudiantes de 

escuelas privadas. Ahí yo diría que es algo contradictorio, ya que recientemente 

aquí en el Congreso aprobamos reformas a la Ley de Educación Local y quiero 

informarle que no se aprobaron becas para estudiantes de escuelas privadas. Yo le 

pediría ahí, alcaldesa, revisar el tema a fin de no caer en una ilegalidad. 

Pasando a temas de protección civil, alcaldesa, preguntarle sobre los programas 

internos de protección civil en edificios públicos utilizados como centros de abasto, 

es decir, en los mercados. No detecté en su informe el avance de su administración 

en la elaboración de estos programas internos de protección civil de su 

administración. 

Recordemos que en septiembre de 2022 se publicó el decreto correspondiente 

mediante el cual queda claro que son las alcaldías quienes tienen la obligación de 
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elaborar estos programas. Es por eso que insisto en el tema y si nos puede hacer 

llegar esta información en caso de no traerla. 

Respecto al funcionamiento del Concejo, le queremos reconocer la información y la 

continuidad en las sesiones, pues con esto se cumple el principio orgánico que tiene 

este órgano colegiado, así como se escuchan a las diferentes opiniones y posturas 

políticas. Sin embargo, creemos que para culminar la democracia por la cual hemos 

peleado incansablemente, es necesario incluir a la ciudadanía, pues con ella todo y 

sin ella nada. 

En este sentido le pregunto, alcaldesa: ¿Ha lanzado convocatoria para ocupar la 

Silla Ciudadana; cuántos candidatos ha tenido y, de ser así, cuántas veces se ha 

ocupado esta figura en las sesiones de Concejo? Si no ha tenido el uso de la Silla 

Ciudadana, ¿qué mecanismos aplicará para su uso inmediato? 

Alcaldesa, con mucho respeto también le quiero señalar, en contraste con el tema 

anterior, las respuestas a mis solicitudes de gestión que no hemos tenido tanto éxito. 

Mire, yo le he solicitado un total de 3 mil 800 apoyos para gestionar problemas de 

la comunidad sobre problemáticas específicas de las y los carrancenses, con 

nombre y dirección, esto significa el 28% de las 13 mil 604 solicitudes que usted 

afirma haber recibido en el CESAC de la alcaldía.  

Estoy muy sorprendida en ese sentido porque usted señala casi el 95% de 

efectividad en las respuestas y atención de cada una de las solicitudes ciudadanas 

y nos describe por subtemas lo siguiente: Servicio: Desazolve, 99.8% atendido, 

mantenimiento y rehabilitación de luminarias el 98.20 de atención, poda de árboles 

el 88.09%, reparto de agua en carros tanque el 100%, asesoría jurídica el 99.88%.  

Sin embargo en nuestro caso, aunque también es por el bien de personas que viven 

en Venustiano Carranza, sólo nos ha respondido y por escrito el 9% de las 

solicitudes de gestión y en cuanto a la atención efectiva, lo que significa resolver lo 

que está en manos de la alcaldía, nos ha respondido el 0% de las solicitudes. ¿Qué 

pasa con esas solicitudes de atención? Alcaldesa. 

Yo quiero decirle, alcaldesa, con mucho respeto, que el gobierno es de todas y 

todos, que es para beneficio de todas y todos y lo que hace al rechazar la atención 
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de miles de ciudadanos es dar impresión de que se gobierna para algunos cuantos 

y no para todos en la demarcación.  

Las y los ciudadanos que nos ven por las redes sociales de este Congreso se dan 

cuenta que el dejar de atender las necesidades de la gente está completamente 

contra el espíritu y la función del servidor público. Por eso es momento de enmendar 

esta situación y llevar a las y a los ciudadanos por buen rumbo, cumpliendo todas y 

todos.  

LA C. PRESIDENTA.- Tiempo, diputada, por favor.  

LA C. DIPUTADA MÓNICA FERNÁNDEZ CÉSAR.- Voy a terminar. Muchas 

gracias. 

Por último, alcaldesa, pedir que se cumpla a cabalidad la Ley de Protección de 

Datos Personales en Posesión de Sujetos Obligados de la Ciudad de México, que 

debe aplicar a la información que ingresamos en las gestiones para que esa 

información sea cuidada y reservada.  

Le digo esto porque servidores públicos de la alcaldía ocupan esa información para 

hacer llamadas telefónicas y hacen comentarios desagradables o negativos 

respecto de una servidora, también lo hacen para denostar el trabajo que hemos 

realizado, por lo que le solicito muy atentamente dar cumplimiento a la ley y garantía 

del resguardo y reserva de la información que recibe por medio de las gestiones, 

exponiendo datos e información de vecinas y vecinos carrancenses. 

También quiero decirle rápidamente que las brigadas de trabajo de mi equipo han 

sufrido acoso y amenazas por parte de trabajadores de la alcaldía, habiéndose dado 

incluso un desagradable encuentro donde personal que se dijo de la alcaldía mostró 

un arma de fuego. 

Yo le reitero mi respeto como funcionaria titular y constitucional de la alcaldía, pero 

sí solicito de manera firme el cuidado de estos dos últimos aspectos que, de no 

poner mayor atención, puedan pasar a ámbitos no deseados por nadie. Apreciaría 

mucho su atención respecto a estos puntos.  

Por sus respuestas, muchísimas gracias, alcaldesa. 



26 

 

EL C. SECRETARIO.- Gracias, diputada. 

Por el grupo parlamentario del Partido Acción Nacional tiene el uso de la palabra el 

diputado Héctor Barrera Marmolejo. Adelante, diputado.  

EL C. DIPUTADO HÉCTOR BARRERA MARMOLEJO.- Muchas gracias, diputado 

Secretario, diputada Presidenta.  

Alcaldesa de Venustiano Carranza, Evelyn Parra, bienvenida a este recinto, a esta 

casa de todos y de todas.  

Voy a tratar de ser muy claro y concreto en algunos planteamientos, esperando su 

respuesta, principalmente a la población o a los habitantes de Venustiano Carranza.  

Al grupo parlamentario nos hicieron llegar una serie de demandas o situaciones 

obviamente de su interés, dentro de ellas están se viene el periodo de lluvias y 

sabemos que esto implica múltiples problemas sobre todo para todas y todos los 

que habitan en ciertas zonas de la Ciudad de México, en la alcaldía Venustiano 

Carranza, la que usted gobierno, no es la excepción, hay muchos lugares en donde 

hay inundaciones. 

Por eso sería importante que en este tema de servicios urbanos nos diera como 

claridad de qué acciones se van a implementar o se van a tomar para que la gente 

de Venustiano Carranza, o cuáles se han tomado como medida de mitigación o de 

prevención para que la gente de Venustiano Carranza no sufra inundaciones y por 

lógica obviamente no afecte su salud, su integridad y su tema patrimonial.  

También es importante, sabemos los tiempos de estiaje, lo complicado que es el 

tema del vital líquido o el acceso universal y constitucional del derecho al agua.  

Hace rato escuchaba muchos cohetones, ahorita creo que han ido reduciendo el 

número, creo que ahorita ya no hay tantos, en la comparecencia anterior sí distraían 

muchísimos cohetones, muchos, todo Xochimilco.  

El tema del agua es algo importante, hemos visto que el 40% del vital líquido se va 

en fugas de agua. ¿Qué acciones ha hecho la alcaldía en cuanto a su 

responsabilidad para resolver esta problemática, esta atención urgente, inmediata? 
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Yo soy de los que están convencidos que el tema del agua o el tema de las fugas 

se tiene que resolver todos los días, 365 días las 24 horas del día. Entonces, sí sería 

muy importante para nosotros, sobre todo para la gente que habita en la alcaldía 

Venustiano Carranza, para que tengan una garantía de acceso universal al agua, 

qué acciones ha tomado para el cuidado de la misma, para la dispersión de la misma 

en la alcaldía y para la reparación de las fugas en cuanto a su responsabilidad, 

alcaldesa, sabemos que también es responsabilidad de SACMEX, pero también hay 

un ámbito de su competencia.  

Por último en esta primera intervención, un servidor, muchas y muchos de los 

legisladores de esta Legislatura y de la anterior, de la cual usted también fue parte, 

preocupados por el incremento en múltiples delitos en la Ciudad de México, como 

el robo en transporte público, pero sobre todo un delito en particular, que es el delito 

de cobro de piso, hemos presentado varias iniciativas. 

¿Dentro de su estrategia de seguridad qué acciones, en coordinación con los 

diferentes órganos de gobierno dedicados al tema de seguridad, como la Secretaría 

de Seguridad Ciudadana y la Fiscalía, qué acciones ha implementado para reducir?  

Ya vimos que nos presentó una serie de gráficas en donde nos habla de la 

percepción de inseguridad, pero el tema de cobro de piso ha ido en un ámbito 

ascendente en la Ciudad de México lamentablemente y su alcaldía no es la 

excepción, entonces por eso sería importante que atendamos esa preocupación de 

todos los habitantes de la alcaldía, sobre todo porque tiene muchos espacios en 

donde hay múltiples centros de comercio y lugares en donde acuden muchas y 

muchos capitalinos para que se sientan tranquilos, se sientan en paz y se sientan 

seguros. ¿Dentro de su actividad de plan de seguridad qué acciones ha tomado? 

Por sus respuestas, muchas gracias. 

EL C. SECRETARIO.- Gracias, diputado. 

Por el grupo parlamentario de MORENA tiene el uso de la palabra el diputado 

Christian Moctezuma González. Adelante, diputado.  
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EL C. DIPUTADO CHRISTIAN MOCTEZUMA GONZÁLEZ.- Muy buenas tardes a 

los medios de comunicación que nos acompañan el día de hoy. 

Saludo con mucho gusto a mis compañeras y a mis compañeros trabajadores de 

este Congreso que hacen posible esta sesión.  

Muy buenas tardes a todas y a todos mis compañeras diputadas y compañeros 

diputados, a mis vecinas y vecinos de la alcaldía y también a las y los funcionarios 

de Venustiano Carranza que se encentran en este salón, los saludo con mucho 

gusto. 

Agradezco a la Presidenta de la Comisión de Alcaldía y Límites Territoriales, la 

diputada Lourdes González; también al Presidente de la Comisión de 

Administración Pública Local, mi amigo el diputado Gerardo Villanueva; y saludo 

también con mucho gusto a la alcaldesa de Venustiano Carranza, la licenciada 

Evelyn Parra Álvarez, sea usted siempre bienvenida en este Congreso. 

Recordarles a las y a los carrancenses que este Congreso es su casa, la casa del 

pueblo.  

Alcaldesa: 

La última vez que nos vimos en este lugar nos platicaba acerca de los espacios para 

hacer deporte y los espacios de recreación en la alcaldía, de hecho le solicitamos 

que no abandonara este rubro ya que la práctica del deporte y el esparcimiento son 

imprescindibles para todas las personas, pero más para las y los jóvenes. 

Hacer deporte no sólo es una cuestión de salud sino que también es fundamental 

para la prevención del delito. Desgraciadamente las diversas violencias no dan 

tregua, por lo que apostar por la prevención es la forma más inteligente de 

combatirla.  

Alejar a las personas jóvenes del consumo del alcohol y otras drogas también los 

aleja de la violencia, del abandono escolar y los motiva a buscar una vida más 

saludable en todos los sentido, por ejemplo el combate a la depresión y la ansiedad, 

que son males de nuestros días. 
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Incentivar a la ciudadanía a hacer deporte y asistir a espacios recreativos con sus 

familias y amigos es de vital importancia hoy en Venustiano Carranza. Tenemos 

parques y espacios públicos muy dignos, como los de la colonia Penitenciaría, la 20 

de Noviembre, Moctezuma, entre otras. 

Asimismo, las ferias, conciertos y clases masivas de diversas disciplinas deportivas 

que se realizan en la explanada de la alcaldía promueven la economía, la salud y 

acercan a las y a los carrancenses a espacios de entretenimiento y convivencia 

sana. Ojalá que esto se replicara en otras alcaldías de la ciudad. 

Leemos en su informe, y he podido constatar en mis recorridos por la demarcación, 

que a través del programa Dignificación de Espacios Deportivos se están 

destinando recursos para la rehabilitación de la infraestructura de estos, a efecto de 

contar con instalaciones funcionales y de buena calidad, dignos y sobre todo 

seguros. 

Se puede ver que se están llevando a cabo mejoras en las instalaciones de 

deportivos como el Venustiano Carranza, Velódromo Olímpico, Ramón López 

Velarde, Oceanía, Moctezuma, Plutarco Elías Calles, Eduardo Molina y “El Tibio” 

Muñoz. Algunos de ellos cuentan con espacios para practicar natación. Me gustaría, 

alcaldesa, que nos informara el tipo de mejoras que ha hecho a la infraestructura y 

qué materiales les ha suministrado a sus albercas para dar un mejor servicio a la 

ciudadanía.  

Por otra parte, quiero preguntarle con relación al informe de la Cuenta Pública 2022 

de la Ciudad de México. ¿Cómo ejerció su presupuesto la alcaldía Venustiano 

Carranza? Si nos puede describir de manera concisa lo más importante.  

También preguntarle: ¿En el ejercicio 2023 la alcaldía obtuvo recursos de SEDECO 

para el mantenimiento de mercados públicos, cuál es el monto y dónde se aplicarán 

esos recursos? 

Alcaldesa, comentarle que algunas personas jóvenes de nuestra demarcación que 

se acercan con un servidor han manifestado repetidamente su deseo de instalar 

jardines polinizadores y programas de huertos urbanos, lo que me parece no sólo 
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una gran iniciativa que promueve la participación ciudadana sino que abona a 

mejorar el medio ambiente. 

Sé que usted es una amante de la naturaleza y de los animales, así que estoy 

seguro que en estos jardines y parques que tenemos en Venustiano Carranza se 

podrían desarrollar estos programas de la mano de la ciudadanía para ir caminando 

a espacios más sustentables y sobre todo ir enseñando a nuestras niñas y niños de 

Venustiano Carranza el amor y el respeto por el cuidado de la tierra y de los 

animales.  

Comentarle también que hace un par de semanas me llamó mucho la atención una 

noticia referente a la elección de la niña o niño alcalde o alcaldesa. ¿Nos podría 

comentar en qué consiste y por qué es importante para las vecinas o vecinos de la 

alcaldía este tipo de ejercicios? 

Para cerrar con mi participación en esta ronda, alcaldesa, le quiero preguntar: 

¿Cuántas solicitudes de atención ciudadana fueron recibidas en el Centro de 

Servicios y Atención Ciudadana, el CESAC, y cuántas fueron atendidas? 

Es cuánto, diputados presidentes. Muchas gracias.  

EL C. SECRETARIO.- Gracias, diputado.  

Diputada Presidenta, se ha concluido con la ronda de preguntas. 

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, diputado.  

Si es tan amable, alcaldesa, tiene usted 20 minutos para responder las preguntas 

de mis compañeras y compañeros diputados.  

LA C. LIC. EVELYN PARRA ÁLVAREZ.- Muchas gracias. Con su venia. 

Voy a tratar de contestar la mayoría de las preguntas que me están haciendo, el 

tiempo de 20 minutos es muy reducido, pero voy a tratar de abordar lo principal y 

su preocupación sobre todo lo que han manifestado. 

Comentarle, diputado Royfid, en el tema de las luminarias, los baches que reportan 

constantemente los vecinos, éstas se reparan, se sale a hacer esos ejercicios para 
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hacer los recorridos en las calles, en las colonias, en los dos pueblos originarios y 

estamos revisando las luminarias.  

Las luminarias se revisan de noche porque solamente así podemos ver si están en 

funcionamiento o no. Hay veces que los vecinos nos pueden decir ya vinieron a 

reparar la luminaria que no se veía de día. No, las luminarias no se ven de día, se 

ven de noche. Entonces, ahí nosotros precisamente estamos contando que todas 

las territoriales y también mi área, que es de servicios, necesitamos ir a ver la 

luminarias. 

¿A veces qué es lo que sucede? Que se funden por series o a veces la gente se 

confunde, dice “es que aquí en todo el eje se fundió”, pero es vía primaria, sin 

embargo tenemos el contacto directo con la Secretaría de Obras para que ellos 

también reparen. En Oceanía siempre se están fundiendo, eh, entonces ahí es 

donde nosotros hacemos el llamado y trabajamos de forma muy coordinada con las 

secretarías para atender. 

De los baches, sabemos que también los baches, nosotros iniciamos este programa 

que es tapar los baches, el Bachetón también, como lo han hecho otros 

compañeros, sin embargo aquí nosotros también vamos directamente hacia donde 

está el bache. El bache luego se hace porque hay mucho transporte pesado en 

algunas avenidas o en algunas calles, luego también que pasa bastante transporte, 

entonces necesitamos nosotros ir a ver cómo está lo del bache. 

Comentarte que nosotros vamos a implementar ya otro programa porque el bache 

debe ser caliente. Nosotros el material que traemos precisamente del asfalto debe 

hacerse antes del mediodía porque es un material que nos entregan, que 

simplemente debe de venir caliente para poderse reparar. Estamos viendo la 

posibilidad de hacerlo en frío o con otro tipo de tecnología, para que también 

podamos entrar en las tardes, en las noches, cuando llueve y que eso no sea un 

impedimento para que nosotros digamos solamente dos o tres días a la semana se 

puede hacer lo de tapar los baches, que sea diario, y eso nos va a reducir bastante 

la cuestión de estas denuncias que nos hacen los vecinos.  
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En cuanto al tema de las cuotas de las albercas, yo les comento aquí simplemente 

no hubo un incremento de cuotas, eso lo sabe la ciudadanía, lo saben los usuarios 

porque yo me apersoné con ellos y les comenté precisamente que no iba a haber 

ningún incremento. 

¿Qué es lo que sucede? Ellos nos dicen por qué no ha salido en una Gaceta Oficial. 

Nosotros ya hicimos en reiteradas ocasiones los escritos a la Secretaría de 

Finanzas para que simplemente se baje esa cuota que la gente conoció, que decían 

que era un aumento, nada más que la Secretaría de Finanzas aún no nos ha 

contestado, sin embargo nosotros ya hicimos lo que nos corresponde, que es avisar 

para que entonces se haga la publicación y la gente ya sepa que precisamente 

nunca hubo un aumento de cuotas ahí en ese sentido. 

Comentar lo de la calidad del agua. Estamos trabajando con SACMEX porque 

sabemos muy bien que la zona de Los Arenales es una constante de cómo llega el 

agua, que llega turbia, que llega con un olor muy fétido, que llega en unas 

condiciones que no se puede utilizar absolutamente para nada, porque si no se 

ocasionaría ahí un problema ya de salud. Ahí con SACMEX hemos estado 

insistiendo, sí ha venido también la coordinación y ha hecho algunas reparaciones. 

Ya en algunas colonias, lo que es toda esa zona de Arenales, ya ha salido mucho 

mejor el agua, sin embargo hemos estado insistiendo en que se repare.  

¿Qué nos dicen ellos? Que puede ser alguna problemática que ellos han estado 

revisando, que han estado checando, para que encuentren exactamente qué es lo 

que está sucediendo, dónde puede estar la falla, porque tal vez es una construcción 

o algo que se rompió, no sabemos, ellos son los que técnicamente saben dónde 

podría estar esa situación para que también se haga la reparación, pero hemos 

estado constantemente visitando las colonias para saber cómo está la situación del 

agua. 

Policía Violeta, esto también me lo preguntan otros diputados, cómo es la Policía 

Violeta. Este exitoso programa, este apoyo que va enfocado directamente hacia las 

mujeres, es ayudarlas en toda la cuestión que es de seguridad. Cuando ellas se 

sienten vulnerables inmediatamente lo que hacen es hablar a la alcaldía, nos visitan, 
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llaman inmediatamente a una patrulla cuando hay un violentador en su casa, va la 

Policía Violeta, se le da la atención y la Policía Violeta les dice que vengan a la 

alcaldía o a alguna de las LUNAS, si es que también ahí hay un riesgo más grande 

para las mujeres, para que ahí ellas puedan ser atendidas. 

Aquí yo quiero comentar que todo este apoyo que hemos hecho de Policía Violeta, 

Código Violeta, Contacto Violeta, es el seguimiento, no es nada más ya te 

atendimos, ya nos vamos, ya después ahí tú resuelves tu vida. No. Lo que hacemos 

es que constantemente estamos con ellas, el contacto es que van a regresar los 

elementos de Policía Violeta a tocar a su casa, con autorización de ella, para decir 

cómo va, cómo se encuentra, si el agresor no se ha acercado y simplemente seguir 

dándole esa atención. 

Yo te puedo decir, diputado, que al mes recibimos 800 llamadas y las atendemos 

todas. Si me dices “es que por qué se ha incrementado la violencia hacia las mujeres 

un 50%”, porque las mujeres ya se sienten más seguras en Venustiano Carranza, 

porque ya acuden a la atención y porque ellas dicen ahora sí yo quiero denunciar. 

En las Jornadas Violeta también salen muchas mujeres a decirme “yo sí sufro de 

violencia, yo nunca lo había querido decir por miedo, por un temor, porque me 

amenazan, porque yo no sé cómo voy a reaccionar”. Entonces, cuando se acercan 

con nosotros dicen “ahora sí yo quiero denunciar al agresor, ahora sí yo quiero que 

se me atienda”. Hay una alcaldía y una alcaldesa que está ahí presente, entonces 

nosotros le damos todo ese asesoramiento también jurídico para que ellas puedan 

hacer la denuncia. Esa es la cuestión de por qué se ha elevado, simplemente 

existen las denuncias. 

Lo mismo tiene el informe la Secretaría de Mujeres a través de la LUNA que está 

en Venustiano Carranza, que trabajamos muy bien con esa institución porque 

sabemos que el apoyo está ahí, no solamente psicológico, jurídico, médico, también 

sabemos que hay un apoyo económico a las mujeres. Estamos empoderando a las 

mujeres, a todas las mujeres y precisamente es primero erradicar la violencia de 

género, entonces por eso nosotros continuaremos trabajando con todas las 

mujeres. 
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Me comenta, diputado, el museo del helado. No va a haber ningún museo del 

helado, no existe un proyecto del museo del helado, no hay nada que quiera decir 

que vaya a instalarse un museo del helado, simplemente no va a haber porque no 

existe nada relacionado con ello.  

Te puedo decir aquí hay muchos habitantes, muchos vecinos, hay muchas buenas 

intenciones de qué es lo que quieren hacer en su propia alcaldía, qué bueno porque 

tienen esa confianza, hay muchos proyectos y la gente puede llegar a decir “sí, yo 

quiero un museo del helado”, “yo quiero que se haga un autocine”, en cualquier 

espacio, eh, casi siempre utilizan el velódromo, “yo quiero que se haga ahí un auto-

cinema”.  

Déjame decir que alguna vez llegó una persona, un joven, “por qué no hacemos el 

museo del OVNI”. No, no vamos a hacer el museo del OVNI tampoco, ni se 

presupuesta para eso, no hay recursos para eso.  

Hay jóvenes que también, como dice el diputado Christian, que llegan y dicen “aquí 

son los espacios deportivos, por qué no ponemos un estadio de skatepark”, ahora 

que es a nivel olímpico. Tampoco no tenemos el presupuesto, pero los estamos 

escuchando, ahí simplemente se les dice que no hay.  

Aquí yo lo estoy diciendo, simplemente no va a haber algo que nunca existió ningún 

proyecto, nunca hubo un papel, nunca hubo un documento que refiriera eso, 

entonces eso queda absolutamente descartado, eso sí ya lo quiero aclarar muy 

bien. Yo sé también, porque los vecinos han comentado y dijeron que qué es eso 

del museo y demás, simplemente no va a existir. 

La gente en situación de calle. Comentarle, diputado, nosotros tenemos un albergue 

que se encuentra por Pantitlán, ahí en la zona de Los Arenales, en donde nosotros 

lo que hacemos es que vamos por la gente cuando los vemos en la calle, cuando 

los vemos que están pernoctando, no sé, en avenidas, debajo de un puente, que 

están en los parques. Nosotros platicamos con ellos, se les invita, a la gente en 

situación de calle se les invita a que acudan a este albergue.  

Muchos dicen “sí, sí me voy, vamos para albergue, ¿en el albergue qué vamos a 

hacer, para qué me llevan?” Porque ahí les vamos a dar, aparte de una cama, tres 
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alimentos, también los vamos a incentivar a que apoyen a la alcaldía a través de 

ese programa precisamente para ellos. Se les da un curso para que ellos puedan 

apoyar después en los jardines, por ejemplo de jardinería, poda de árboles, para 

que ellos tengan esa técnica y entonces nos ayuden.  

Muchos de ellos en verdad, déjenme decirles aquí, han salido muy agradecidos 

porque dicen “yo me rehabilité, yo estuve aquí en el albergue, a mí me ayudaron 

económicamente, ahora sí yo ya me voy a mi estado, yo ya me voy a  mi alcaldía o 

ya me voy a otro lugar de donde soy porque ya me siento mucho mejor”. Eso es lo 

que nosotros hemos estado apoyando. 

Lo del censo es muy variante. Yo te puedo decir que tenemos contabilizados como 

unas 800 personas en situación de calle, pero de repente están en Venustiano 

Carranza, luego se van a Cuauhtémoc, luego ya se fueron a Iztacalco, a veces la 

gente sí hace sus campamentos ahí, pero otras veces simplemente al día siguiente 

ya no se encuentran, se mueven mucho, entonces realmente el censo lo estamos 

haciendo muy bien para que tengamos la situación. 

También ayudamos desde niños, eh, porque déjame decirte que la gente en 

situación de calle ya no es una sola persona, ya son familias, hemos llevado al 

albergue a la mamá, al papá, a la abuelita y a los hijos. Entonces, realmente ahí lo 

que estamos haciendo nosotros es apoyar a esta gente que realmente lo requiere 

mucho. 

En verdad yo agradezco a mi área de Desarrollo Social, a todos mis compañeros, 

porque hemos hecho un buen trabajo por ellos y lo seguiremos haciendo. 

Comentar al diputado Padilla sobre los kits de seguridad. Los kits de seguridad que 

nosotros implementamos en la alcaldía es precisamente de las necesidades que 

han tenido los vecinos, porque ellos nos han dicho “a ver, existen cámaras como el 

C4, el C5, en que nosotros sabemos que ahí están siguiendo el delito, sabemos que 

ahí nos están vigilando y están cuidando, sin embargo nosotros somos unos vecinos 

organizados que lo que queremos es tener nuestras propias cámaras, nosotros 

queremos vigilar nuestra calle, nosotros queremos vigilar qué es lo que está 
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sucediendo, quién se mete a nuestra calle, qué carro no pertenece aquí o quién 

anda rondando”. Estos kits son circuito cerrado, nosotros los entregamos. 

En esta etapa entregamos 120 kits, que precisamente es un módem que se va a 

instalar en una de las casas donde los propios vecinos digan aquí va a estar el 

módem, las cámaras se van a instalar también en donde refieren los propios 

vecinos, que si en la esquina, que cerca de la escuela o que en este lugar porque 

queda ahí un espacio en donde es más vulnerable.  

Entonces, esos kits realmente nos están ayudando a que ellos mismos vigilen las 

calles y que lo tiene no solamente la persona o el vecino que tiene el módem y su 

pantalla sino que también es a través de un celular, o sea todos los vecinos van a 

saber qué es lo que está sucediendo en su calle, no es que nada más se tengan 

cuatro cámaras sino que se tiene a todos los vecinos con una aplicación que ellos 

mismos están monitoreando. Eso fue todo un éxito, la verdad es que dijimos 120, 

pero ahorita la gente quiere más de esos kits.  

Aquí yo me quiero enfocar porque ahora lo que vamos a hacer para mayor 

seguridad, es unos dispositivos que se van a llamar botones Violeta. Estos botones 

Violeta van a estar también dentro de los domicilios y sobre todo para las cuestiones 

de género, si una mujer se siente agredida, si una mujer se siente también 

vulnerable, va a apretar ese botón Violeta y lo que va a hacer es que 

inmediatamente en menos de 5 minutos policía de la alcaldía Venustiano Carranza, 

la policía Violeta va a acudir, y no solamente va a estar en un establecimiento, en 

una casa, o sea lo queremos poner en todos los lugares, unidades habitacionales, 

escuelas, donde los vecinos organizados nos digan aquí queremos el botón Violeta 

y que también va a tener posibilidad de multiplicarse de ese botón, porque el 

dispositivo, los demás vecinos van a poder ese botón Violeta. Entonces lo que 

nosotros estamos cuidando también es que haya más forma de nosotros 

comunicarnos inmediatamente cuando suceda algún delito.  

Entonces este botón Violeta puede ser también para algún tipo de extorsión, porque 

también un comerciante puede decir yo estoy aquí en mi tienda y llegó alguien y me 

dijo sabes qué, te voy a cobrar tanto y mañana regreso. Entonces con ese 
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dispositivo del botón Violeta lo que va a hacer es inmediatamente y en lo que la 

persona está ahí, llega la policía y va a detener al que está ahí extorsionando. Eso 

nos va a ayudar a atender muchos de estos delitos que nos han estado comentando 

los vecinos y que sobre todo necesitamos nosotros atender. 

Las mayores inversiones de infraestructura. Comentarte, diputado Padilla, que las 

mayores  inversiones se han hecho en la construcción de la cancha de frontón Las 

Águilas con 24 millones de pesos, la construcción de la Casa Violeta de 10 millones 

de pesos, rehabilitación de los parques Oaxaca, Aguascalientes y Emilio Carranza 

15 millones de pesos y la clínica de atención pulmonar postcovid con 20 millones 

de pesos. Esas son de las mayores inversiones que nosotros hemos realizado. 

Comentar que el frontón Las Águilas, que fue de 24, la mayor inversión, la gente 

está muy feliz, ahí en la zona de la Morelos el frontón es algo que es muy de ellos, 

es una identidad que tienen los vecinos de la colonia Morelos respecto a lo del 

frontón y además tenían un frontón que ya estaba muy deteriorado y ahora que 

construimos, es un frontón realmente profesional, quedaron maravillados, están 

muy contentos. Yo sí los invito a que si pueden darse una vuelta a este frontón, 

porque además van muchos de los jóvenes, que es lo que queremos que esa parte 

de la Morelos sacarlos de la delincuencia, que vayan a hacer un deporte, que vayan 

precisamente a hacer ejercicio, que sea una escuela técnica para que aprendan 

porque es un orgullo el frontón ahí en la Morelos. Pues ya tienen ahí ese espacio 

para ellos precisamente. 

Comentar el tema de los mercados, sí también que va ligado mucho a lo que me 

comenta la diputada Mónica, los mercados. A ver, los mercados son una fuente 

importante de comercio en Venustiano Carranza, tenemos los mercados más 

grandes de toda Latinoamérica, el mercado de Sonora, mercado de La Merced, 

mercado Jamaica, que sabemos que transita mucha gente en esos mercados, van 

miles y miles diarios a comprar, a hacer todo lo que son sus compras, sus costos, y 

entonces los mercados requieren mucha necesidad, tenemos mercados de más de 

50 años, de 60 años y tenemos muchos  mercados aquí en la Venustiano. A través 

de Sedeco ahora se hizo esa inversión precisamente de los millones que se están 
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bajando para este año para arreglar todos esos mercados que ya lo requerían, que 

ya lo necesitaban. 

Me preguntaba la diputada por qué no se hizo inversión en 2020 y 2021, porque 

recordemos que salimos de una pandemia y que de esa pandemia muchos de los 

recursos se fueron precisamente para la pandemia, para atender las necesidades 

de lo que estaba sucediendo, para la gente, para los hospitales, entonces ahí de 

esos recursos se tuvieron que disponer exclusivamente para la pandemia. 

Nosotros arreglamos 3 de los mercados importantes, como ustedes pudieron 

apreciar, que es el Morelos por un incendio que ahí se tuvo esa situación, quedó 

completamente arreglado, el nuevo San Lázaro que ese sabíamos que la techumbre 

estaba malísima, ahí sabíamos que cuando llovía, en verdad eh, todo se mojaba 

por dentro, todos los locales, todos los pasillos, absolutamente todo se mojaba y era 

una necesidad ya urgente también poderlo arreglar. Entonces con  esa inversión y 

ahora con el apoyo de Sedeco, nosotros sabemos que les vamos a dar garantía a 

todos los locatarios  de que se van a arreglar sus mercados. Fueron 7 millones en 

el 2022, ahora casi 50 millones, 55 millones que va a ser para este año con lo 

Sedeco y con lo que nosotros aportemos, sabemos que le vamos a dar bastante 

seguridad a los locatarios de que estén arreglando el Valle Gómez, como sabemos 

el Valle Gómez es uno de los mercados que más requiere todo lo que es una 

remodelada, una infraestructura. Una vez lo platicamos hay que hacer un nuevo 

mercado realmente porque está bastante mal, pero gracias también a todo el apoyo 

de los locatarios que estuvieron con nosotros, porque de hecho también nos 

mandaban los proyectos, tú recuerdas alguna vez, diputada, también llegaste con 

algunos proyectos, nos sentamos con locatarios, revisábamos y casi todos 

coincidieron en esto, la reparación primero de lo que es la electricidad porque es la 

mayor preocupación, cuando son los cortos circuitos lo que vemos es que lo que se 

incendia es a través de esos cortos y la mayoría dijo primero repárenos todo el 

sistema eléctrico  y después ahí viene todo lo que es lo hidrosanitario, qué es lo que 

se requiere, otros quieren impermeabilizante, otros quieren reparaciones de 

herrería, cada uno de ellos en sus proyectos dijo es lo que queremos, es lo que 
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necesitamos, entonces los trabajos que se van a empezar a realizar ya en los 

mercados. 

Decirles que también en Jamaica también va  a haber un presupuesto muy 

importante de 3 millones, porque ahí junto  con Sedeco y con UNICEF nos sentamos 

para ver qué se requería, sobre todo para cuestiones de jóvenes, de niños, que 

alguien me ha dicho es que sí ha habido  muchos niños ahí en Jamaica, que muchos 

son hijos de los locatarios, otros son jóvenes que llegan, entonces especialmente 

para ellos, para los niños y jóvenes va a haber una obra, que será un espacio de 

usos múltiples para que ellos puedan tener clases ahí, para que puedan tener un 

espacio de dispersión, para que puedan hacer lo que realmente los niños, los 

jóvenes quieran hacer en ese mercado. Yo también ahí sí doy gracias porque en 

verdad las reuniones que hemos tenido con las coordinaciones han sido muy 

buenas para estos proyectos en específico. 

Comentar, diputada Lourdes Paz, amiga, mujeres emprendedoras, pues mujeres 

emprendedoras como lo dije es porque estamos empoderando a las mujeres aquí 

en Venustiano Carranza, las mujeres quieren salir adelante, las mujeres ya están 

más echadas para adelante, las mujeres quieren decidir, es el tiempo de las 

mujeres, y entonces en el tiempo de las mujeres hay que ayudarlas, hay que hacer 

todo por ellas, y sí muchas de las mujeres emprendedoras van por estos programas 

y las beneficiamos, porque dicen a ver, a mí enséñame un oficio, yo quiero trabajar, 

yo quiero aprender, tal vez no tuve un grado académico  más alto, pero yo lo que 

quiero es ver por mí y por mis hijos, porque ya quiero ser también independiente 

económica. Entonces mujeres emprendedoras nos está sirviendo para capacitar a 

esas mujeres a través de esos cursos, a través de esos talleres, ellas salen con una 

técnica, entonces ahí sí dicen yo quiero poner mi negocio, y en ese negocio  yo ya 

puedo hasta arreglar un celular porque precisamente los cursos que se hacen es de 

diferentes oficios y que es arreglar un celular o a veces es aprender inglés, a veces 

es electrónica, electricidad, pueden  arreglar lo que sea. 

Y a mí me  sorprenden, salen muy  empoderadas ellas y salen con decir ahora sí 

yo puedo trabajar y puedo poner mi negocio aquí afuera de mi casa porque yo ya 
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sé que voy a tener gente y entonces yo ya no voy a depender económicamente  de 

alguien y me voy a estar ayudando a mí, a mis hijos. 

Entonces ese programa que ya lleva muchos años, por cierto aquí  en la alcaldía, 

ya tiene bastante tiempo, pero ha sido muy constante y sobre todo siempre 

fijándonos que las mujeres aprendan, y no solamente son 3 mil100 mujeres, otras 

generaciones han salido más, han salido 5 mil, 3 mil, entonces hemos estado 

empoderando constantemente a estas mujeres con este programa. 

Me preguntabas también, diputada, sobre los programas, costumbres y tradiciones. 

Miren, aquí les comento, toda la alcaldía tiene en todo el año muchos eventos 

culturales, unos más, otros menos, pero los que más tienen son Peñón de los 

Baños, Mixhuca que son los pueblos originarios, pero que también tenemos sus 

festividades sobre todo en las iglesias, todo este tipo de eventos nosotros sí los 

apoyábamos con logística anteriormente, pero ahora creamos un programa de decir 

qué hay que hacer, pues hay que darles también un apoyo económico para que 

ellos puedan ayudarse en ese sentido y así lo hemos hecho, hasta los carnavaleros, 

diputada, hemos ayudado precisamente ahora con este programa, se han sentado 

conmigo, han entregado sus proyectos, estos proyectos se avalan a través de un 

comité de cultura y ahí es donde se dice sí es aceptado el proyecto, este grupo vino, 

lo presentó en tiempo y forma y entonces es como se les da el apoyo económico, 

que puede variar dependiendo mucho la festividad,  carnavales son los que 

realmente tenemos muchos  más, tú lo sabes muy bien ahí en el Peñón. 

Pero también hemos apoyado a los jóvenes, que también me dicen yo quiero un 

proyecto de Día de Muertos en mi colonia, a ver preséntalo, lo asesoramos, 

preséntanos tu proyecto y entonces lo analizamos, lo ganan, se aprueba y es ahí 

cuando también se les da ese apoyo, lo estamos dando así en general en todas las 

colonias, porque es importante seguir fomentando las tradiciones y la participación 

que pueda tener toda la gente. 

Me comentabas este asunto tan especial, qué bueno que me lo preguntas, porque 

yo me siento muy orgullosa, diputada Lourdes, de la declaratoria del 5 de mayo, de 

la Batalla del 5 de mayo ahí en el pueblo Peñón de los Baños, en verdad fue una 
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fiesta, ahora que pasó el 5 de mayo y que fue ese día de la declaratoria, la Jefa de 

Gobierno lo promulgó un día antes, el 4 de mayo, pero fue una fiesta completa, 

todos los vecinos estaban contentos, vieron una realidad por fin de algo que es un 

reconocimiento por más de 90 años, 93 años de esta representación.  

¿Cómo empezó todo? El año pasado cuando vino la Jefa de Gobierno estaba muy 

contenta, dijo oigan esto está muy bien, o sea esta representación vale mucho y 

además para Venustiano Carranza es muy grande, es una identidad, dijo vamos a 

hacer esta declaratoria. Lo que se realizó después fue todo el procedimiento de la 

solicitud de la declaratoria, de empezar a hacer todos los trabajos, 8 meses se 

dedicó la Secretaría de Cultura precisamente a estar con todos los que son los 

organizadores, los que son los responsables precisamente de la Batalla del 5 de 

mayo, de entrevistas, de documentación, de estar con todo el acervo que ellos tenía 

y es impresionante, porque había gente que sacaba vestuarios que llevaban   sus 

abuelitos hace 50 años, decían mire este vestuario me lo dio mi abuelito, yo todavía 

lo sigo utilizando, porque es generacional, o sea al fin las tradiciones que es lo que 

se felicita, pues precisamente que va pasando de generación en generación y ya no 

es el abuelito, ahora es el niño chiquito que los vemos ahí de 3, 4 años, hasta bebés, 

porque realmente es un  orgullo para nosotros. Entonces esa declaratoria también 

agradecer ahí a la Jefa de Gobierno, que nos ayudó mucho la Secretaría de Cultura 

porque se llevó a cabo, ahí está, es una realidad y todos los vecinos están muy 

contentos, algo histórico y además porque es la declaratoria, la primera declaratoria 

que se hace en la Ciudad de México, no ha habido otra declaratoria de patrimonio 

cultural inmaterial. 

Comentar, la feria de la torta, están todos invitados para la feria de la torta este año. 

El tema de experiencia joven, que me lo preguntaban, experiencia joven, qué es 

experiencia joven. Es muy importante para nosotros en la alcaldía trabajar con los 

jóvenes, si algo sabemos muy bien que podemos nosotros organizar, respaldar y 

sobre todo sacar adelante es a los jóvenes, los jóvenes a veces son vulnerables, a 

veces hay situaciones en las que ellos no entienden lo que pueda suceder con su 

vida o lo que pasa y entonces así llegan muchos jóvenes dudosos con nosotros. 



42 

 

Sabes qué, me han dicho yo ya no pude estudiar, ya no tuve la oportunidad de 

estudiar, pues me dicen yo ya no quise estudiar, pero quiero trabajar, o a veces 

dicen es que sabes qué, hay cosas que no me gustan porque necesitamos nosotros 

enfocarlos nosotros como los jóvenes, pero nadie entiende a los  jóvenes, entonces 

cómo nos puede ayudar la alcaldía Venustiano Carranza. Pues a nosotros los 

jóvenes en verdad siendo una prioridad, lo que  hacemos es llamarlos, platicar con 

ellos, hacer cursos,  talleres, asesorías, pero sobre decirles les vamos a dar un 

apoyo, a ustedes jóvenes les vamos a entregar un apoyo de 5 mil pesos al mes, en 

dos etapas, pero sobre todo para que ustedes vengan y apoyen a la alcaldía a su 

vez, no es nada más de entregar un programa y muy bien ya los entregamos, ahí 

luego nos vemos el siguiente mes. Lo que hacemos es involucrarlos a los trabajos 

que se puedan hacer con tequios, principalmente esos trabajos en las comunidades, 

que tenemos lugares como el Gran Canal que hay una etapa que precisamente ahí 

hay mucha hierba, ahí empiezan a tirar basura, pero nosotros acercamos a los 

jóvenes, vengan vamos a hacer un tequio para que ustedes nos apoyen y llegan 

todos los  jóvenes y empezamos a hacer el tequio, bueno llegan hasta las mamás, 

dicen yo también quiero ayudar, véngase también ustedes. 

Entonces es el trabajo con experiencia joven es estar con los jóvenes, que los 

jóvenes también aporten a la alcaldía, que también ya lo que se haya entregado de 

su apoyo económico, que ellos sabrán en qué lo van a utilizar, algunos dicen yo sí 

quiero libros, yo quiero hacer un grupo con jóvenes, yo quiero ayudar con ustedes, 

yo quiero que me den trabajo aquí en la alcaldía Venustiano Carranza, porque les 

llega a gustar, entonces nosotros primero hacemos esta experiencia joven de 

trabajar, de dar ese servicio, nos los hemos llevado hasta los deportivos y ahora 

decimos este deportivo, como fue en el Eduardo Molina, vamos a trabajar, vamos a 

hacer pintura, vamos a hacer un barrido y vamos a llevar a todos los atletas que 

están aquí, y sí por supuesto que ellos acuden al llamado y se realiza, hemos hecho 

como tres tequios aquí de experiencia joven, tampoco no los traemos todos los días, 

o sea los traemos en días específicos para que también ellos puedan hacer como 

ese servicio social para la comunidad y la gente lo aplaude mucho, la gente lo ven 

muy bien y ya traemos a los jóvenes, que también los invitamos cuando hay algunos 
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eventos, les decimos va a haber algún concierto, vengan ustedes, tráiganse a su 

familia, acérquense  y en verdad que hay jóvenes que han desarrollado esa actitud 

precisamente de servicio, pero sobre todo de sentirse parte de la alcaldía 

Venustiano Carranza, que eso también nos ha gustado bastante. Son 800 jóvenes 

los que tenemos ahí en experiencia. 

Declaratoria de los carnavales. Nosotros no hacemos declaratoria de los 

carnavales, eso es una facultad que hace la jefatura de Gobierno a través de la 

Secretaría de Cultura, nosotros no podemos hacer una declaratoria, eso lo 

platicamos mucho también  con los carnavaleros, eso se lo comentamos, dijimos 

nosotros no podemos decir ahorita vamos a hacer un documento donde sea la 

declaratoria de los carnavales, nosotros no, porque muchos decían dónde está la 

declaratoria, no, nosotros no lo hacemos, la hace la Jefa de Gobierno esta 

declaratoria. Entonces lo que hay que hacer es seguir los pasos como se hizo con 

el 5 de mayo, con  la representación de la Batalla del 5 de mayo, para que se haga 

esta solicitud también a través de la alcaldía, pero representando a los carnavaleros 

y entonces se sigan todos esos pasos, que como lo comenté fueron 8 meses para 

lo del Peñón de  los Baños, entonces hay que seguirlo así. Sin embargo, no hemos 

dejado de apoyar ahí a los compañeros de los carnavales, con o sin declaratoria 

nosotros hemos estado cerca de ellos, hemos estado platicando con ellos y lo 

hemos estado apoyando a través precisamente de estas tradiciones. Y si se 

requiere hacer una declaratoria, pues vayamos entonces a hacer la solicitud, 

entonces vayamos a hacer todo ese registro para que se haga, pero Venustiano 

Carranza no hace las declaratoria, la hace el gobierno de la Ciudad de México, ahí 

sí hay que ir a aclararlo. 

Me comentaba de CESAC, diputada, yo le digo que había un acercamiento entre 

usted, diputada y conmigo sobre todas las gestiones, porque todos los diputados 

ingresaron sus gestiones, también lo hace el diputado Christian Moctezuma, lo hace 

la diputada Guadalupe Morales, lo hace usted, pero yo tenía un acercamiento 

directo con  usted, que a veces nos hemos escrito a través de WhatsApp, porque 

yo sí le doy  mi teléfono a todo mundo, les digo escríbanme, llámenme y nosotros 

también vamos resolviendo. Pero ahí era precisamente la situación, de hecho mi 
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particular tiene con su gente sus asesores, con su gente del módulo también ese  

trato directo y habían estado resolviendo muchas de las demandas. Es bastante la 

demanda que se ingresa en toda la alcaldía, pero en particular con ustedes siempre 

tenemos esa atención. 

El diputado me comentó que has hecho las gestiones, lo demás, me da gusto 

escuchar eso, pero con usted diputada era así prácticamente en directo. Yo 

recuerdo que me llamaste hace algunos días, me mandaste un mensaje, que me 

querías ver, yo dije sí por supuesto porque hay que ver los temas de las gestiones, 

dije sí por supuesto, nada más que yo estoy convaleciente de una operación de un 

ojo, yo ahorita no puedo salir por unas cuestiones de que así lo traía todo hinchado, 

fue una operación muy complicada, fue una operación que duele mucho después 

en la convalecencia, yo te dije sí, sin problema, vamos a vernos después, nada más 

dame oportunidad  de yo salir de esta convalecencia. Me dijiste sí está muy bien, 

pero ya después no supe nada, después yo te mandé un mensaje y ya no me 

contestaste. Yo sí te quiero decir que entonces yo no tuve nada que ver aquí porque 

realmente siempre estuvimos en contacto directo, y ahí están los mensajes de que 

siempre hemos tenido  esa relación directa completamente, hay unas que sí se 

canalizan, pero bueno. Ahí lo que necesitamos es ver qué es lo que sucedió. 

Eso de la cuestión de que si hay servidores públicos que está agrediendo y demás, 

denúncielos, diputada, denúncielos, a ver aquí ningún servidor puede agredir 

absolutamente a nadie, ni a ningún vecino ni a ningún grupo ni absolutamente nada, 

o sea está prohibido y además porque todos firmamos precisamente una carta en 

que los servidores deben comportarse y todos están ahí nombrados y nadie puede 

excederse de atribuciones o nadie puede ir a hacer ese tipo de cosas. 

Yo sí le digo, no sé quién haya sido, no supe qué fue lo que sucedió, apenas que lo 

está comentando, pero denúncielos, así yo lo digo, si usted los tiene identificados 

denúncielos inmediatamente para que se proceda legalmente contra ellos. Yo jamás 

voy a avalar absolutamente nada de agresiones hacia la gente. 

Diputado Christian, los deportivos, en verdad tenemos los mejores deportivos, 

porque siempre le hemos invertido, porque siempre hemos estado en contacto con 
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la gente que quiere hacer deporte, somos un orgullo deportivo en Venustiano 

Carranza, nos sentimos muy felices y lo voy a presumir aquí porque se lo merecen 

los atletas, los entrenadores, los padres de familia, porque llevamos el primer lugar 

en todo  lo que son las justas que hay ahorita en la Ciudad de México de los juegos 

infantiles, juveniles y paralímpicos, primer lugar medalleros Venustiano Carranza y 

ahí están los jóvenes, ahí están los niños haciendo deporte todos los días, trayendo 

esas medallas, porque también nosotros les damos todas las facilidades y todo el 

equipamiento y todos los apoyos, primero la mejor infraestructura, ante nada, y 

sobre todo de que los uniformamos, ellos se van muy contentos, nos habían por ahí 

desclasificado una disciplina, ahora ya la volvieron a clasificar, que fueron los de 

pesas y que ahora nos trajimos muchas medallas en todas las disciplinas, nuestros 

jóvenes siempre están trayéndonos esas medallas y en verdad somos primer lugar, 

somos medalleros. 

Los jardines polinizadores y los huertos urbanos. Comentarte, diputado, que 

estamos muy orgullosos que en Venustiano Carranza tenemos un vivero, esta zona 

del oriente somos una alcaldía que nosotros lo que queremos es cuidar el medio 

ambiente sobre todo y en este vivero nosotros producimos miles y miles de plantas 

de ornamento, polinizadoras, pero sobre todo los llevamos a las escuelas para que 

los niños tengan ese aprendizaje de cómo hay que cuidar, los llevamos a los 

jardines, ahí estamos plantando, todos los espacios públicos nosotros lo que 

estamos haciendo es coloca esos huertos urbanos y que la propia  gente, los 

propios vecinos salen y dicen yo te lo voy a cuidar, les decimos también a 

establecimientos que están cerca  de un  jardín,  yo te cuido  esta parte que me toca 

a mí, este frente yo te lo cuido  porque está quedando muy bonito, entonces lo que 

necesitamos es precisamente seguir invirtiendo  en todos estos huertos urbanos 

que ya son un boom aquí en Venustiano Carranza, pero sobre todo enseñarle a la 

gente que lo puede tener y si alguien quiere tener un huerto simplemente llámenos 

e inmediatamente el área responsable va a ir  a hacer todo lo adecuado para que 

tengan sus huertos polinizadores. 

De niña alcaldesa, comentar que de la niña alcaldesa, fue un ejercicio muy bonito 

democrático para los niños, nosotros decimos hay que festejar a los niños el 30 de 
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abril, sí por supuesto, pero no solamente es con una festividad que se la pasaron 

muy bien este último 30 de abril, pero dijimos falta algo más aquí en esta alcaldía, 

están los niños, los niños son lo principal, son mayor tesoro, pues hay que hacer un 

ejercicio democrático para que también ellos se involucren. En este caso estuvo el 

Instituto Electoral de la Ciudad de México, el INE nos apoyaron mucho para que se 

hiciera esta elección entre niños de más de 60 colegios y entonces ahí ellos 

pudieran elegir a quien mejor se desarrollar, el mejor proyecto para los propios 

niños, y en este caso ganó una niña de 8 años, no digo  sus datos por cuestión de 

protección a los datos personales, de la colonia Aquiles Serdán, entonces fue algo 

que disfrutaron mucho los niños, y que si ustedes me permiten hacer una visita 

guiada con estos niños para que también vengan aquí al Congreso de la Ciudad de 

México, que también conozcan este poder legislativo. 

Es cuánto porque creo ya me pasé de tiempo. Gracias. 

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, alcaldesa. 

Es que sí teníamos que darle el tiempo después de dos horas de espera, no 

podíamos cortarle a ella sobre todo la inspiración el estar contestando a cada uno 

de los compañeros diputados. 

Diputado Gerardo Villanueva, si podemos continuar con el desahogo de la sesión y 

nada más sí aclararles a los compañeros diputados que son 3 minutos de réplica; 

réplica, 3 minutos. 

EL C. SECRETARIO.- Muy bien, diputada Presidenta. 

Estamos ya en esta etapa de réplica donde el formato indica que son 3 minutos. 

Como ya tenemos los nombres de las y los diputados que harán uso de la palabra 

por cada grupo parlamentario y por asociación, otorgaremos el uso de la palabra de 

manera directa. 

Por la asociación parlamentaria Ciudadana, tiene el uso de la palabra el diputado 

Royfid Torres González. Adelante, diputado. 

EL C. DIPUTADO ROYFID TORRES GONZÁLEZ.- Muchas gracias, alcaldesa por 

sus respuestas, me parece que estos ejercicios son sumamente importantes. 
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Yo quisiera en esta oportunidad nada más hacer algunas precisiones sobre el tema 

de las cuotas de los deportivos, ya nos explicó que está en  un asunto administrativo 

por lo que no se ha publicado en la Gaceta, pero cómo se conocen entonces las 

tarifas oficiales que no están publicadas, porque me parece que ahí hay un vacío 

legal de que se publicaron otras, se está cobrando otra cantidad o qué va a pasar 

hasta en tanto no se publique en la Gaceta, solamente para tener como claridad en 

lo que se está pagando. 

Lo del museo del helado le agradezco muchísimo que los vecinos que están 

pendientes de esta comparecencia puedan estar tranquilos, como le digo fueron 

propios funcionarios, podemos intercambiar los videos para que ahí usted se dé 

cuenta del personal que estuvo difundiendo esta parte y que, qué bueno que ya  se 

aclaró. 

Otro tema, si nos pudiera comentar sobre el decálogo de la diversidad sexual que 

firmaron y cómo opera, cómo se construyó con organizaciones, si ya se capacitó al 

personal, me parece que es un tema de sumamente relevancia. 

En el tema de salud, aquí habíamos hablado en las anteriores comparecencias, 

incluso en la primera de la intención de establecer una clínica de atención postcovid, 

no sé qué ha pasado con ese proyecto, a mí me pareció muy interesante, muy 

pertinente y todavía es una necesidad ahora que estamos superando ya la 

emergencia pues atender todas las consecuencias que nos dejó la pandemia, por 

eso me parece importante y siempre que viene aprovecho la oportunidad para 

retomar ese proyecto. 

Por último, la verdad aquí es muy conocidos los conflictos políticos que se tienen en 

este Congreso y en particular el que tenemos hoy Movimiento Ciudadano y el 

Partido Revolucionario Institucional, pero sí quiero hacer eco de los comentarios de 

la diputada Mónica Fernández, porque creo que vale la pena solidarizarnos con la 

situación que ha vivido en la alcaldía, porque nosotros también la hemos padecido 

con diversos funcionarios. La verdad cada que estamos en la calle con nuestras 

brigadas, cada que hacemos algún evento hay alguna situación de amenaza, de 

amedrentamiento, siempre llega personal de servicios públicos a querernos 
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retirarnos o simplemente nos ponen camiones encima, nos ponen gente atrás de 

nuestras brigadas, lo que hace que obviamente nuestros compañeros se sientan 

inseguros, siempre está la amenaza de retirarnos con violencia, acaba de suceder  

hace un par de semanas. Por eso creo que no basta simplemente que se diga que 

se denuncie. 

Me parece que es una actitud que todos lo hemos sufrido al interior del territorio de 

Venustiano Carranza y que ya no debe de estar pasando, que de verdad sí tiene 

que haber un cambio, una apertura institucional, porque podemos tener grandes 

diferencias, podemos no coincidir y de hecho esa es la esencia de la ciudad la 

pluralidad, pero lo que no podemos hacer es coartar esa libertad para que cada 

quien pueda hacer su trabajo político y convencer a la ciudadanía de manera libre. 

Por eso me parece que vale la pena ahondar en ese comentario, en esa denuncia, 

no atenderla de manera tan simple porque claro que sabemos quiénes son, claro 

que sabemos dónde están los funcionarios, claro que los ubicamos, pero de nada 

sirve que haya denuncias si no se les da el tratamiento y si no se corrige la actitud 

y hay efectivamente, consecuencias con estos servidores. 

Ya para concluir, vale la pena también aprovechar este espacio para anunciar que 

en las próximas semanas vamos a estar abriendo nuestra Casa Ciudadana en la 

colonia Federal, en un lugar conocido para también dejar evidencia que vamos a 

estar ahí trabajando desde la Alcaldía Venustiano Carranza, nuestro proyecto de 

Movimiento Ciudadano y que ya por supuesto que le haremos llegar la invitación 

como máxima autoridad en la alcaldía y aprovechando esta apertura para la gestión 

y los servicios, pues también ya le estaremos dando las noticias respectivas de las 

solicitudes que nos hagan los vecinos. 

Muchísimas gracias. 

EL C. SECRETARIO.- Gracias, diputado. 

Por la asociación parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad, tiene el uso de 

la palabra el diputado Martín Padilla Sánchez. 
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EL C. DIPUTADO JOSÉ MARTÍN PADILLA SÁNCHEZ.- Muchas gracias, diputado 

Secretario. 

Alcaldesa, muchas gracias por sus puntuales respuestas, sin duda, la gente de su 

demarcación puede tener la certeza de que cuenta con un gobierno comprometido 

y eficiente para dar respuesta a sus necesidades. 

En esta segunda intervención quisiera comenzar reconociendo las acciones 

dirigidas hacia la niñez y las juventudes de su alcaldía, pues como se aprecia en su 

informe, se han implementado el Sistema de Protección Integral de Niñas, Niños y 

Adolescentes y se creó la Comisión Primera Infancia en coordinación con el DIF con 

el fin de detectar y dar atención a casos que vulneran los derechos de las niñas, 

niños y adolescentes. 

Con relación a esto, me gustaría preguntarle: ¿En qué consiste el Sistema de 

Protección Integral? ¿Qué estrategia tiene la Comisión Primera Infancia para actuar 

en el momento de detectar un asunto de vulneración de derechos humanos a niñas, 

niños y adolescentes? 

En este mismo orden de ideas quiero felicitar a su alcaldía y a todos los niños, niñas 

y adolescentes que lograron obtener el primer lugar en la disciplina de tiro con arco 

en los juegos infantiles deportivos y paralímpicos de la Ciudad de México. 

Para finalizar y no abusar del tiempo, me voy a permitir hacer las siguientes 

preguntas a nombre del diputado Jesús Sesma, integrante también de esta 

asociación. ¿Qué acciones ha realizado en materia de sustentabilidad?  

Por otro lado, hace algunos días salió una nota que decía que se estaba violando la 

Norma Oficial al poner rejas y cercos en parques y espacios recreativos, impidiendo 

el libre tránsito de las personas. Por lo que le pediría que nos explicara ¿qué está 

pasando al respecto? 

Ya por último dejó una pregunta, el diputado recuerda que en la comparecencia 

anterior le comentó sobre la Clínica Post Covid, que si le contara qué ha pasado 

con dicha clínica. 
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Alcaldesa, no me queda más que agradecerle y felicitarle por la labor que ha 

realizado en la alcaldía y bueno, desde la asociación parlamentaria Alianza Verde 

Juntos por la Ciudad cuente con un servidor y con el diputado Jesús Sesma para 

seguir apoyando a las y los vecinos de la alcaldía de Venustiano Carranza. 

Muchas gracias. Es cuanto. 

EL C. SECRETARIO.- Gracias, diputado. 

Por el grupo parlamentario del Partido del Trabajo, tiene el uso de la palabra la 

diputada Lourdes Paz Reyes. 

Adelante, diputada. 

LA C. DIPUTADA MARÍA DE LOURDES PAZ REYES.- Muchas gracias, diputado 

Presidente. 

Alcaldesa, yo traía aquí mis preguntas de réplica, se las haré llegar para que nos 

las pueda contestar por escrito. Quiero aprovechar mi tiempo de réplica para hacer 

un comentario al respecto de lo que he escuchado en esta comparecencia. 

Decirles a los compañeros que difiero de sus percepciones, voy a contarles mi 

experiencia. Nos vamos a remontar un poquito al 2018 cuando fui por primera vez 

candidata, cuando tenía de jefe, fui candidata, estaban ya, estaban ustedes, estaba 

Julio de candidato también, el diputado hoy, el hoy diputado federal Julio César 

Moreno era candidato y yo fui candidata por partido MORENA, éramos en aquel 

entonces oposición, ya afortunadamente están del lado correcto de la historia, pero 

los viví como candidata de oposición y los viví como diputada de oposición. Yo era 

diputada de MORENA y Julio César Moreno era alcalde de oposición a MORENA y 

mi módulo estaba en Venustiano Carranza y de verdad que yo nunca vine a una 

comparecencia como ésta para quejarme porque las gestiones me las hacían en 

tiempo y forma, yo quería que no las hicieran para que yo fuera y le dijera al vecino: 

“oye, mira, no hacen nada”, pero la verdad es que era todo lo contrario. Gestión que 

metía gestión que me hacían. 

Quiero decir esto porque honor a quien honor merece, creo que la administración 

de la Alcaldía Venustiano Carranza que hoy encabeza nuestra querida Evelyn 
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Parra, que también fue nuestra compañera en la Primera Legislatura, sí trabaja, es 

una administración que me ha tocado verla no solamente como oposición, sino 

ahora como MORENA que hace su trabajo y no por ello llevan tantos años 

gobernando esa demarcación. 

Hago este comentario porque creo que es válido que ustedes lo sepan, yo no viví, 

estoy hablando de mi experiencia personal y se los digo fraternamente, yo he venido 

a las comparecencias aquí y no he defendido a ninguno de nuestros alcaldes porque 

creo que ellos se pueden defender solos y lo han hecho muy bien, pero sí comparto 

mi experiencia porque a la mejor habrá que ahí, como dice Evelyn, afinar un poco 

el diálogo o acercarse, que no, como decían los dos, es libre la calle y todo mundo 

puede hacer su trabajo territorial, pero tal vez bastaría ahí revisar qué es lo que está 

pasando, porque en mi experiencia yo jamás sufrí esa situación y se los digo de 

verdad de corazón y francamente porque no sé mentir, todavía no sé mentir, esa es 

la verdad, pero bueno, sí lo quería comentar. 

Alcaldesa, recordarte que tienes el apoyo de nuestro grupo parlamentario porque 

siempre vamos a respaldar cuando se trabaja bien y cuando se trabaja bien, pues 

yo sí no tengo ningún empacho en reconocerlo, cuenta con una servidora y para 

adelante. 

Muchas gracias. 

EL C. SECRETARIO.- Gracias, diputada. 

Por el grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, tiene el uso de 

la palabra la diputada Silvia Sánchez Barrios. 

Adelante, diputada, por favor. 

LA C. DIPUTADA ESTHER SILVIA SÁNCHEZ BARRIOS.- Alcaldesa Evelyn Parra 

Álvarez, sea usted bienvenida a este Congreso de la Ciudad de México. 

Agradecemos la información que nos hizo llegar con oportunidad para poder lograr 

esta comparecencia. 
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Bueno, mi intervención sería que los mercados públicos no son solo los centros de 

abasto tradicionales y más cercanos a la población. Actualmente ya son puntos casi 

obligados de visita para algunos turistas. 

La Alcaldía Venustiano Carranza tiene una histórica vocación comercial, pues se 

encuentra en una zona popular de gran afluencia y además cuenta con 3 de los 

mercados emblemáticos de la Ciudad de México, la Merced, el Sonora y Jamaica, 

entre otros. 

De acuerdo al informe que nos envía se invirtieron casi 7 millones y medio de pesos 

en el Mercado Morelos, Nuevo San Lázaro y Sonora; es decir, se invirtió solo en 3 

de los 42 mercados públicos de la demarcación. 

Nos puede detallar ¿por qué se invirtió solo en estos 3 mercados? ¿Tiene 

contemplado invertir en los demás mercados o está tomando otras acciones para 

atender a este sector? 

Considerando que la Constitución Política de la Ciudad de México reconoce al 

comercio popular y con ello se avanza en materia de derechos fundamentales, como 

tal debe ser respetado. La Venustiano Carranza también es conocida por el gran 

número de comerciantes populares que ejercen sus actividades en las calles de 

dicha alcaldía. 

Usted nos menciona que se han llevado a cabo acciones de ordenamiento de la vía 

pública, entre otras, 210 retiros de comerciantes. ¿Cuál es el procedimiento? Es 

pregunta, ¿Cuál es el procedimiento que se lleva a cabo para estos retiros? 

Otra pregunta sería: ¿Qué tratamiento se le da a quienes los retiran? Y por último, 

¿Se han retirado puestos fijos o semifijos de venta de bebidas alcohólicas?  

En su informe nos menciona que tiene 2 programas de apoyo al autoempleo con 3 

mil 200 beneficiarios en total, nos puede decir: ¿Cuál ha sido el impacto real de 

estos apoyos? Es decir, de estas personas que se han beneficiado. Otra pregunta 

es: ¿Cuántas ya encontraron un empleo o cuántas ya están llevando a cabo algún 

emprendimiento?  
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En el apartado de obras de infraestructura urbana y rural nos menciona que se 

invirtieron 2 millones 453 mil pesos para la rehabilitación y mantenimiento de 

infraestructura pública de agua potable en la Jardín Balbuena III y 24 de abril. La 

pregunta sería: ¿Tiene planeado invertir en otras zonas de la demarcación? Y otra 

pregunta: ¿Hay coordinación con SACMEX? 

Por último, alcaldesa, observo que hay programas para prevenir, atender y eliminar 

la discriminación y la exclusión social de la comunidad LGBTTTIQ+, a finales del 

periodo pasado exhortamos a las 16 alcaldías para que implementaran un programa 

para la atención de la salud de las personas trans, en lo que queda de su 

administración ¿Qué acciones tiene contempladas para atender este exhorto? 

Bueno, aprovecho nada más para decir que qué bueno que la diputada Lourdes Paz 

tenga esa dicha y esa suerte de que le puedan solucionar sus gestiones, porque 

acá a nosotros ni una y al contrario, a veces subimos y aunque somos de la alianza 

a veces hemos sufrido ataques los diputados en territorio y quiero enfatizar porque 

hace rato se me fue, pero coincido con el diputado y que quiero mucho, Royfid 

Torres, aunque con el PRI ni a la esquina, pero yo te aprecio mucho, te quiero, yo 

siempre he dicho que la amistad es aparte, como cuando me voy con Dunia a comer, 

es aparte, por eso soy diputada, para decirlo en tribuna y no en una mesa privada. 

Bueno, también respaldo a mi compañera, yo creo que esta oportunidad y estas 

comparecencias son para eso, para abrir un diálogo de respeto y se puedan llevar 

a cabo tus gestiones. 

Es cuanto, diputada Presidenta.  

EL C. SECRETARIO.- Gracias, diputada. 

Por el grupo parlamentario del Partido Acción Nacional, tiene el uso de la palabra el 

diputado Héctor Barrera Marmolejo. 

Adelante, diputado. 

EL C. DIPUTADO HÉCTOR BARRERA MARMOLEJO.- Muchísimas gracias, 

Secretario y que funge como Secretario en esta comparecencia. 
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En parte lo que señaló la diputada Lourdes Paz, pudiésemos coincidir, a excepción 

de lo del lado correcto de la historia, pero dicho lo anterior, dicho lo anterior sería 

importante señalar, no voy a quitar el dedo del renglón de los servicios urbanos y 

de obras porque es muy significativo para las vecinas y los vecinos de su 

demarcación. 

En mi primera intervención señalé el tema del drenaje, de los desazolves, del 

mantenimiento, de la garantía y accesibilidad al agua como un derecho universal, 

pero también es importante, vemos en la demarcación y en toda la Ciudad de 

México baches en muchas partes de las vías primarias y muchas vías secundarias. 

En muchas ocasiones los conductores de vehículos caen en estos baches y hay 

que empezar todo un procedimiento para poder solicitar que se resarza el daño. 

Quiero comentar, en la Alcaldía Coyoacán un vecino cayó a un bache en una vía 

secundaria y tiene 2 años tratando de gestionar que se le resarza el daño por los 

daños que tuvo su vehículo. 

¿Qué acciones ha tomado o qué medidas ha tomado para reencarpetar o asfaltar o 

bachear su demarcación? ¿Han sido suficientes las acciones que ha tomado? 

¿Tiene previsto para esto que le falta en su administración implementar o bachear 

más calles de la demarcación? 

También es importante, coincidimos la legislatura pasada en la Comisión de 

Protección Civil, usted fue Secretaria de la misma e incluso planteó el tema de los 

binomios en las medallas a la gestión integral de riesgos y protección civil, por cierto, 

si todas y todos acompañan el próximo dictamen, pues vamos a galardonar a 

Proteo, el perrito éste de póstuma, el perrito que falleció en Turquía. 

Señalarle, en esta relevancia y por los mercados que se encuentran en su 

demarcación, como el Sonora, el Jamaica, la Merced, que sabemos que los más de 

300 mercados en la Ciudad de México, mercados públicos, están en condiciones 

complicadas, ya la propia SEDECO tras un estudio técnico señaló la Secretaría de 

Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, también dijo que había que habilitar 

y generar acciones permanentes de mantenimiento en todos y cada uno de los 

mercados. 



55 

 

¿Qué condición o qué estatus guarda el Atlas de Riesgos de la alcaldía? Sobre todo 

escuchamos de un convenio que se firmó con la Secretaría de Gestión Integral de 

Riesgos y Protección Civil, pero sí es bien importante saber el estatus del Atlas de 

Riesgo para tener focalizados los espacios, los lugares en donde hay mayor 

vulnerabilidad y atender las emergencias de todos y de cada uno de los habitantes 

de Venustiano Carranza y de la gente que acude a estos espacios del comercio a 

comprar diversos productos. 

Por sus respuestas muchas gracias y bueno, es cuanto, diputados. 

EL C. SECRETARIO.- Gracias, diputado. 

Por el grupo parlamentario de MORENA, tiene el uso de la palabra el diputado 

Christian Moctezuma González. 

Adelante, diputado. 

EL C. DIPUTADO CHRISTIAN MOCTEZUMA GONZÁLEZ.- Con su venia, 

diputada y diputado Presidentes. 

Alcaldesa. Primero que nada agradecerle por la pronta respuesta a las gestiones de 

parte de mi módulo de atención ciudadana, creo que es digno de reconocerse el 

arduo trabajo que se realiza en su alcaldía. 

Por otro lado, felicitarle y agradecerles también por el apoyo al deporte, por el apoyo 

a los jóvenes, usted y yo somos jóvenes todavía. Todas y todos aquí presentes 

somos jóvenes todavía. 

Muchas gracias por apoyar al deporte, muchas gracias por apoyar a los jóvenes, 

ojalá me pudiera ayudar a fomentar un poquito más el ajedrez en nuestra alcaldía, 

tiene muchísimos beneficios para los jóvenes, para quien sea, el ajedrez, entonces, 

hay una petición especial, muy especial. 

Para concluir con mi participación, alcaldesa, quiero agradecerle a nombre de las y 

los diputados del partido MORENA que se haya tomado el tiempo de estar aquí, 

desearle que esté todo bien con su salud y solamente encargarle mucho el tema de 

los animales de compañía. 
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Decirle que se nota la evolución que ha tenido la clínica veterinaria de la alcaldía, 

así como las campañas de vacunación y desparasitación que ha llevado a cabo, así 

que le agradecemos mucho que promueva el rescate, la esterilización y la adopción 

de perros y gatos, incluyendo a los perros ferales. 

Le quiero pedir de manera muy especial, alcaldesa, que no baje la guardia en este 

tema, que por favor no se olvide de las esterilizaciones. Tenemos en toda la Ciudad 

de México muy altos índices de abandono y maltrato animal. Si las y los alcaldes de 

las 16 demarcaciones nos ayudan a ejercer de manera puntual y total el 

presupuesto que tienen asignado por este Congreso para ese rubro, sobre todo en 

animales en situación de calle, vamos a terminar pronto con este terrible problema 

de maltrato animal. 

Le agradezco, como siempre la apertura que tiene usted para estos temas, le reitero 

el apoyo de las y los diputados del Movimiento Regeneración Nacional y por 

supuesto, reconocemos el trabajo realizado a lo largo de este segundo año de 

gobierno en favor de las y los carransenses, a nombre de ellos, de todas y de todos 

los ciudadanos, muchísimas gracias. 

Es cuanto, diputada y diputado Presidentes. 

EL C. SECRETARIO.- Gracias, diputado. 

Concluidas las participaciones, diputada Presidenta. 

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias a mis compañeras, compañeros 

legisladores, por sus valiosas intervenciones, a usted, licenciada Evelyn Parra 

Álvarez, por sus respuestas, su disposición, celebro este tipo de ejercicios que nos 

permiten a todos intercambiar ideas, desahogar información y sobre todo fortalecer 

a las y a los ciudadanos a través del derecho al acceso a la información. 

Señora alcaldesa, cuenta usted con un tiempo de 10 minutos para emitir un mensaje 

final, no sin antes recordarle que todo aquello que no se pueda desahogar en esta 

sesión por cuestiones de tiempo, se le hará de su conocimiento para que en un 

plazo no mayor a 72 horas pueda remitirlo por escrito a esas presidencias. 

Adelante, alcaldesa. 
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LA C. LIC. EVELYN PARRA ÁLVAREZ.- Sí, muchas gracias, voy a tratar de ser 

más breve, mucho más breve, mi primera intervención, precisamente por el tiempo, 

el tiempo de ustedes, por respeto. 

Comentar, diputado Barrera, por supuesto que el objetivo es quitar todos los baches 

de Venustiano Carranza, o sea, tapar al 100 por ciento los baches. Ese es el objetivo 

que tenemos en Venustiano Carranza y por eso estamos trabajando fuertemente. 

Lo del Atlas de Riesgo, ése también ya se está trabajando, lo estamos trabajando 

junto con la Secretaría, que es una parte muy fundamental para que nos vaya 

ubicando bien cómo hay que hacer ese Atlas, pero ya llevamos un 80 por ciento de 

avance, en cuanto se tenga, por supuesto, se hará la publicación y se los 

entregaremos también aquí en este Congreso. 

Comentar a la diputada Silvia Sánchez Barrios el tema de los comerciantes. 

Realmente los retiros que se hacen con los comerciantes, lo que nosotros decimos 

de cuántos son es porque a veces ocupan un espacio donde no deberían estar, 

sobre todo por los servicios de emergencia y eso lo tenemos mucho en la Merced y 

en el Sonora, servicios de emergencia deben tener su propio espacio para poder 

ellos accesar en cualquier eventualidad, sobre todo en algún incendio, algún 

percance. 

Entonces, lo que necesitamos es reubicar, entonces sí los quitamos, pero a veces 

hacemos la reubicación precisamente para que no sean afectados estos 

comerciantes, siempre hemos tenido buen diálogo con ellos, en lo particular o a 

veces en los grupos, porque sabemos que también así ellos trabajan y simplemente 

se hace esa petición de “saben qué, aquí necesitamos hacer estas reubicaciones”, 

o a veces es porque necesitamos arreglar alguna parte del mercado que debemos 

de abrir la calle, porque es un drenaje y entonces sí necesitamos también retirar ahí 

a varios de los comerciantes para poder esa reparación, inmediatamente vuelven a 

su espacio. Esa es la forma en que nosotros trabajamos. 

Lo que sí hacemos mucho es precisamente lo que es la parte de la Merced, en la 

Avenida Circunvalación es de que no estén en el arroyo vehicular, sobre todo 

cuando es el transporte del camión, cuando sabemos que es contraflujo, ahí 
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constantemente diario yo puedo decir que estamos pasando con camionetas, o si 

ando de compañero: “no te bajes, compañero, súbete, por favor, compañero, no 

puedes estar aquí, deje circular al transporte público”, eso también lo realizamos. 

Lo que sí no entendemos ahí es por qué en temporada, por ejemplo, ahí en La Viga, 

cuando es temporada de ahora de Semana Santa, nosotros siempre tenemos bien 

ordenadito del lado de Venustiano Carranza y del lado de Cuauhtémoc ya tienen 

hasta 2 o 3 arroyos ocupando con comida, con vendimia de todo lo que es 

relacionado con lo de Semana Santa. Entonces, ahí sí no hemos entendido, eh, 

nosotros sí ordenamos, pero de este lado entonces es donde hacen toda la 

obstrucción. Pero bueno, seguimos trabajando también relacionado con todo el 

comercio de vía pública. 

Comenta el diputado Padilla muy rápido, SIPINNA, SIPINNA es un sistema que nos 

ha ayudado mucho a fortalecer a todos esos niños que tienen alguna problemática, 

nosotros trabajar junto con el DIF para recuperarlos. 

¿Qué es lo que sucede? Que sí hemos detectado 2 casos, de los niños ha ocurrido 

un riesgo, nos tocó en un CENDI precisamente donde una niña era agredida por su 

propio papá, entonces, nosotros a través de SIPINNA junto con la Fiscalía, todas 

las autoridades, lo que hicimos es de quitar a ese agresor y que se fuera de su casa, 

nos apoyaron muy bien porque el agresor salió de su casa, la niña ahorita está más 

tranquila, es más participativa, cambió completamente toda su personalidad porque 

cuando ellos corren ese riesgo y no lo saben expresar, entonces nosotros hay que 

atender. 

Otro caso fue de una patria potestad, que también había una situación del papá que 

se quería llevar a la menor, pero ahí gracias al apoyo de todas las autoridades se 

quedó con su mamá y ahora está con su mamá y también el papá se tuvo que alejar 

en esa parte. 

Un saludo para el diputado Jesús Sesma, me lo saludan bastante, en verdad que 

hemos también trabajado con él, nos hemos comunicado, pero bueno, vamos a 

estar ahí al pendiente. 
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En cuanto a la norma de rejas y parques, pues realmente la norma no indica algo 

que esté relacionado con que estemos nosotros obstruyendo el paso, al contrario, 

todos los parques tienen puertas por todos lados para que puedan pasar, entrar, lo 

que sí se pone son las rejas, pero por seguridad de los niños y por petición de los 

vecinos, que dicen: “aquí vienen mis niños, yo no quiero que salgan corriendo o que 

alguien se meta y que se los pueda llevar” porque también ellos dicen: “cuidemos a 

los niños” y esto es nuestro principal, principal y fundamental interés, que los niños 

estén completamente vigilados y resguardados, pero les hago llegar bien todos los 

comentarios. 

Gracias, diputada Lourdes Paz, por tus comentarios, en verdad, amiga, tú sabes 

muy bien que siempre hemos sido de campo, siempre hemos sido de trabajo, 

siempre estamos como en la comunidad, siempre estamos dando solución a todo y 

siempre nos estamos apoyando, sigamos así, porque en verdad solamente así se 

trabaja con la gente. 

Diputado Christian, pues sí, sigamos fomentando el deporte estando con los 

jóvenes, yo te invito a que vayas al frontón, ya lo inauguramos, pero ve al frontón, 

vamos, vayamos, lleva a tus jóvenes, hagamos partidos o que aprendan el frontón, 

en verdad, los invito a todos los jóvenes de esta mesa también que acudan al frontón 

para que puedan jugar. A todos, a todos los jóvenes de esta mesa. 

Comentarle, diputado Royfid, sí, la Clínica Post Covid ya la vamos a inaugurar el 

próximo mes, precisamente, ahorita nada más estamos esperando que la Secretaría 

de Salud ya nos mande bien el personal porque tiene que estar certificado, calificado 

para todo el tema que va a ser de lo rehabilitación pulmonar, ya sabemos que el 

Covid ya bajó mucho, de hecho, la declaratoria internacional ya prácticamente ya 

quedó fuera de sus efectos; sin embargo, tenemos todavía secuelas en mucha 

gente y ésas son las que hay que atender. Entonces, prácticamente ya está todo, 

ya está construida, costó 20 millones de pesos y para junio ya la estaremos 

inaugurando. También los vamos a invitar a todos para que presencien esa clínica, 

que en verdad va a servir mucho, no solamente para temas de post Covid, sino 

también lo estamos extendiendo para cualquier enfermedad, hay muchos niños con 
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asma, hay gente con asma y entonces lo que quieren es acudir para que tengan 

ese tratamiento, también van a ser todos bienvenidos. 

Comentar, bueno, por supuesto que la diversidad sexual es algo fundamental para 

nosotros y hemos trabajado tan bien con ellos, tenemos la Casa Arcoíris que 

construimos por ellos y para ellos en esa Casa Arcoíris ellos llevan sus cursos, sus 

talleres, hacen sus proyecciones, ellos están siempre en una dinámica increíble 

porque los compañeros, compañeras de la diversidad sexual en verdad siempre son 

bien participativos y los apoyamos también económicamente, son 400 de ellas que 

también están ahí con ese apoyo, los incentivamos y ellos siempre están en todos 

los eventos y en verdad son geniales porque participan mucho y apoyan mucho a 

la alcaldía, en cualquier actividad, eh, en todas las actividades, hay que reconocer 

que los compañeros en verdad tienen mucha experiencia y también ellos nos 

aportan sus conocimientos para seguir creciendo en ese tema y aquí en la alcaldía. 

Decir, bueno, que me comentas de un módulo que vas a instalar, aquí es libre, en 

esta ciudad, en este país se es libre de poner módulos, de caminar libremente, de 

estar aquí y allá, en verdad que así tiene que ser. Nosotros no agredimos, yo quiero 

saber también, es que a veces me llama la atención que hay solicitudes que me 

mandas con 10 minutos antes, porque tú me dices: “voy a hacer una jornada el día 

miércoles a las 10:00 de la mañana” y me llevan un escrito de tu petición para 

prestar el espacio donde me lo mandan al 5 para las 10 de la mañana, entonces yo 

me voy enterando así como, “ah, va a haber jornada”, “no, ya está la jornada”, “ah, 

bueno, ahí está la jornada, ya la estás haciendo”. 

Bueno, son esas cosas que a veces así que nos va llegando cuando ya están, 

entonces, bueno, tú puedes ingresar todas las solicitudes, todas las peticiones y 

sabemos muy bien qué actores políticos van a estar por ahí, nada más que esos 

actores políticos yo sí te digo, alguna vez estuvieron gobernando, uno de ellos 

principalmente, fue jefe delegacional, es actor político. 

Ahora no sé qué quiera hacer, pero recordemos que cuando él estaba gobernando 

se inundó los Arenales, él desgraciadamente no estaba aquí, no estaba apoyando 

a la gente, no estaba apoyando a los vecinos, ahora quiere venir a apoyar cuando 
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no lo hizo en ese momento, se inundaron los Arenales, él no estaba, lo estaban 

buscando todos y él estaba en un crucero escuchando rock metálico, lejos, en 

Miami, creo, dicen por ahí, entonces, imagínate, qué clase de gente. 

Pero bueno, yo con esto quiero agradecerles y decirles que en Venustiano Carranza 

seguiremos trabajando, que somos un equipo, yo quiero felicitar a todo mi gabinete, 

a toda la estructura, a todos, a todos los trabajadores, más de 8 mil 400 trabajadores 

y estamos para el bienestar de Venustiano Carranza. No dejaremos las calles, al 

contrario, las caminaremos continuamente, diario estaremos ahí presentes. 

Gracias por toda la gente, los jóvenes, los atletas por todo el comercio, por las 

mujeres emprendedoras, por todos los niños, que a mí me encanta siempre estar 

con ellos y saludarlos y sobre todo decir: “Venustiano Carranza es la número 1” y 

seguiremos trabajando en las gestiones. 

Gracias a todos y gracias a todos los diputados y es cuanto. 

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, alcaldesa, gracias, gracias, alcaldesa, 

licenciada Evelyn Parra Álvarez. 

Gracias, diputado Gerardo Villanueva. 

Gracias a todas y a todos por su asistencia, las personas que nos siguieron en las 

diversas plataformas del Congreso de la Ciudad, a las personas periodistas. 

Siendo las 20:42 horas del día 24 de mayo del 2023, damos por terminada esta 

mesa de trabajo. 

Muchas gracias. 

 

 

 


